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РАНГНИК В «МЮ»,  
«ЛОКО» – БЕЗ ПОБЕД
Руководитель по спорту и развитию  
«Локомотива» Ральф Рангник покинул эту должность 
и стал тренером «Манчестер Юнайтед».  
Тем временем железнодорожники проиграли 
«Арсеналу» в Туле (1:3). В трех матчах  
команда набрала только одно очко 3

ОВЕЧКИН:  
ЕСТЬ 749-Я ШАЙБА В НХЛ! 
Александр Великий продолжает штамповать голы, 
с каждым матчем приближаясь к снайперскому 
рекорду Уэйна Гретцки всех времен. На этот раз 
капитан «Вашингтона» открыл счет в победной 
встрече с «Каролиной» (4:2) 7

ГАРАНИЧЕВ И ЕЛИСЕЕВ 
ПОКИНУЛИ КУБОК МИРА
После провала на первом этапе  
российские биатлонисты Евгений Гараничев  
и Матвей Елисеев переведены в резервную  
команду, выступающую в Кубке IBU 8

МЕДВЕДЕВ 
И СБОРНАЯ  

РОССИИ – 
В ЧЕТВЕРТЬФИНАЛЕ 

КУБКА ДЭВИСА!
Наши теннисисты  

выбили из розыгрыша  
действующих  

чемпионов – испанцев 
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Отметим, что поводом для жестких дей-
ствий сотрудников правоохранитель-
ных органов стало масштабное при-

менение фаеров в конце матча в фанатских 
секторах хозяев. Однако задержаны были не 
единичные нарушители, а почти все посе-
тители нижнего яруса трибуны за воротами. 

– Как вы после появления новых подроб-
ностей оценили бы произошедшее в воскресе-
нье на стадионе армейцев? – вопрос Бабаеву.

– Продолжается внутреннее расследова-
ние. Очень серьезный инцидент. За пять лет 
существования «ВЭБ Арены» ничего подоб-
ного даже близко не было! Поэтому ситуация 
требует очень тщательного анализа. Прежде 
чем делать заявления, мы хотели быть уве-

ренными, что наши выводы соответствуют 
фактам. Пока у нас есть только определенные 
заключения, о которых можно оповестить.

– Что вы имеете в виду?
– Прежде всего, необходимо сказать, что 

наш стадион полностью готов к проведению 
матчей. Арена каждый год проходит лицен-
зирование и соответствует критериям не 
только РФС, но и УЕФА. С этой точки зрения 
претензий к нам ни у кого не возникало – ни 
у представителей правоохранительных орга-
нов, ни у футбольных властей. 

Поэтому то, что произошло в воскре-
сенье, стало полной неожиданностью. Бо-
лельщики довольно давно отказались от ис-
пользования пиротехники. Мы встречались 

с ними и неоднократно обсуждали эту про-
блему. Поэтому возникла довольно нестан-
дартная ситуация – и для нас, и для право-
охранительных органов. Возможно, этим 
и объясняются жесткие меры со стороны 
полиции. Однозначно осуждаем тех, кто на-
рушает правопорядок. Но в то же время ни 
в коем случае не должны страдать неви-
новные.

– Задержано 408 человек…
– Клуб предпринимал все усилия, чтобы 

людей, по крайней мере, как можно быстрее 
отпускали. Я сам до поздней ночи общался 
с руководителями силовых структур, задей-
ствованных в этой операции, пытался про-
яснить, что же произошло, и попросить о ло-

яльном отношении к нашим болельщикам. 
Клуб ни в коем случае их не бросал! Пытал-
ся сделать все, что мог, как это всегда у нас 
и происходило. 

Достаточно вспомнить трагический ин-
цидент в Риме, где обрушился эскалатор. 
ПФК тогда предпринимал все усилия, что-
бы помочь пострадавшим. Сейчас же мы 
просили, чтобы к задержанным относились 
корректно и после предоставления ими до-
кументов, удостоверяющих личность, от-
пускали.

ВИТАЛИЙ АЙРАПЕТОВ
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ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига. 16-й тур. ЦСКА – «Зенит» – 0:2

 И В Н П М О
 1. Зенит 16 11 3 2 41–17 36
 2. Динамо 16 10 2 4 30–19 32
 3. Сочи 16 9 1 6 26–19 28
 4. Локомотив 16 6 7 3 22–18 25
 5. Краснодар 16 7 4 5 27–17 25
 6. ЦСКА 16 7 3 6 18–16 24
 7. Ахмат 16 8 0 8 19–21 24
 8. Крылья Советов 16 7 3 6 20–17 24
 9. Рубин 16 6 4 6 22–23 22
10. Спартак 16 5 5 6 18–22 20
11. Ростов 16 4 5 7 27–29 17
12. Арсенал 16 4 4 8 19–32 16
13. Уфа 16 3 7 6 17–22 16
14. Нижний Новгород 16 4 3 9 16–29 15
15. Химки 16 2 8 6 14–25 14
16. Урал 16 2 7 7 7–17 13

БОМБАРДИРЫ
13 Агаларов Уфа
10 Дзюба Зенит
 7 Азмун Зенит, Глушаков Химки,  

Кассьерра Сочи,  
Смолов Локомотив

Вчера красно-белые ушли от поражения 
в самой концовке матча с «Уфой» (1:1). Но уже 
сейчас, за два тура до зимней паузы, очевидно, 
что первую часть РПЛ московская команда 
провалила. Итогом станет рокировка на посту 
главного тренера в декабре: португальца 
Руя Виторию сменит итальянец Паоло Ваноли. 
Но только этим перестановки в клубе, 
судя по всему, не ограничатся

«СПАРТАК»  
МОЖЕТ 
ПОМЕНЯТЬ 
НЕ ТОЛЬКО 
ТРЕНЕРА

«КЛУБ НЕ МОГ ПОВЛИЯТЬ 
НА ДЕЙСТВИЯ ПОЛИЦИИ. 
И ДО ПЯТИ УТРА ПЫТАЛСЯ 
ОСВОБОДИТЬ НЕВИНОВНЫХ»

РОМАН БАБАЕВ:

После воскресного матча ЦСКА – «Зенит» на «ВЭБ Арене» произошел инцидент, 
который вызвал широкий резонанс: полиция задержала и развезла  
по отделам Северного округа Москвы 408 болельщиков красно-синих.  
Своим мнением об этой ситуации с «СЭ» поделился гендиректор армейцев

УФА 1 
СПАРТАК 1
Никитин, 71 (1:0). Соболев, 90+5 

(1:1).

АРСЕНАЛ 3 
ЛОКОМОТИВ 1
Хлусевич, 17 (1:0). Марков, 40 

(2:0). Марков, 58 (3:0). Па-
бло, 90+4 (3:1).

УРАЛ 1 
СОЧИ 1
Аугустыняк, 34 (1:0). Нобоа, 68 

(1:1).

АХМАТ 2 
РОСТОВ 0
Полярус, 26 – с пенальти (1:0). 

Себаи, 76 (2:0).

ХИМКИ 3 
КРАСНОДАР 3
Классон, 6 (0:1). Набиул-

лин, 56 (1:1). Глушаков, 
56 (2:1). Кабелла, 67 (2:2). 
Долгов, 71 (3:2). Ильин, 
80 (3:3).

НИЖНИЙ НОВГОРОД 0 
КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ 0

РУБИН 2 
ДИНАМО 3
Макаров, 18 (0:1). Бакаев, 30 

(1:1). Дрейер, 49 – с пе-
нальти (2:1). Бальбуэна, 
68 (2:2). Шиманьски, 85 
(2:3).

ЦСКА 0 
ЗЕНИТ 2
Клаудиньо, 34 (0:1). Мостовой, 

90+4 (0:2).

В случае равенства 
очков у  двух и  более 
команд места опреде-
ляются:
• по результатам 

матчей между со-
бой (число очков, 
количество побед, 
разность забитых 
и пропущенных мя-
чей, число забитых 
мячей);

• по наибольшему 
числу побед во всех 
матчах;

• по лучшей разно-
сти мячей, забитых 
и пропущенных во 
всех матчах;

• по наибольшему 
числу мячей, заби-
тых во всех матчах.
При абсолютном ра-

венстве всех указанных 
показателей места ко-
манд в текущей турнир-
ной таблице определя-
ются в  соответствии 
с их местами в преды-
дущем чемпионате.

В 17-м ТУРЕ ВСТРЕЧАЮТСЯ
3 декабря. Зенит – Ростов (19.00).
4 декабря. Крылья Советов – ЦСКА (14.00), Спартак – Ахмат (17.00), Локомотив – Урал (19.00).
5 декабря. Химки – Арсенал (14.00), Динамо – Уфа (16.30), Нижний Новгород – Рубин (16.30), Сочи – Краснодар (19.00).

Воскресенье. Москва. ЦСКА – «Зенит» – 0:2. Горящая пиротехника в секторе фанатов армейцев Александр Федоров «СЭ» / Canon EOS 1DХ Mark II

Вчера. Уфа. «Уфа» – «Спартак» – 1:1. Главный тренер красно-белых Руй Витория Станислав Шахов
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Федун рассказал о состоянии своего здоровья

Владелец «Спартака» рассказал о состоянии своего здоровья.
«Мое здоровье? Да все хорошо, все нормально», – заявил Леонид Федун «СЭ».
В начале октября в Telegram-каналах появилась информация, что Федун на-

ходится на лечении в Германии из-за проблем с сердцем: кардиологи запретили 
ему посещать матчи, учитывая ухудшение работы сердечно-сосудистой системы 
после ковида. Глава пресс-службы «Спартака» Дмитрий Зеленов подтвердил, что 
Федун был в Германии по вопросам, связанным со здоровьем.

ВЛАДИСЛАВ ФЛЕГОНТОВ

После победы над «Наполи» крас-
но-белые с трудом ушли от пора-
жения в Уфе и остались на 10-м 

месте – до зоны стыковых матчей пять 
очков. За 16 туров меньше «Спартака» 
забили только «Химки», «Нижний Нов-
город», «Урал», «Уфа» и «Арсенал». В бли-
жайшее время клуб определит план по 
выходу из кризиса.

Очередной совет директоров 
«Спартака» должен собраться 14 де-
кабря, чтобы подвести итоги первой 
половины сезона и определить стра-
тегию развития клуба и команды в бу-
дущем году.

Близкие к клубу люди утверждают, 
что боссы красно-белых могут принять 
несколько кадровых решений. В част-
ности, ходят слухи, что не гарантирова-
но продление контракта генерального 
директора клуба Евгения Мележикова 
и заместителя генерального директора 
по подготовке футболистов Владимира 
Кузьмичева.

Пока обоим акционеры доверяют, но 
все может измениться. Кто конкретно 
заменит функционеров, на данный мо-
мент сказать сложно, но одним из кан-
дидатов на пост Кузьмичева называется 
Геннадий Голубин – экс-глава селекци-
онного отдела «Динамо» и бывший спор-
тивный директор «Крыльев Советов».

Также на совете директоров будет 
поднят вопрос по дальнейшим пер-
спективам главного тренера Руя Вито-
рии. По моей информации, победа над 
«Наполи» в Лиге Европы глобально ни-
чего не поменяла. Витория не смог за-
нять место не ниже пятого в чемпиона-
те, а значит, скорее всего, его работа бу-
дет признана неудовлетворительной. 
Главным претендентом на место пор-
тугальца является итальянский специ-
алист Паоло Ваноли.

По моим данным, Ваноли может 
прилететь в Москву для подписания 
контракта с красно-белыми в середи-
не декабря. Ожидается, что Ваноли за-
ключит со «Спартаком» трехлетний до-
говор и приступит к работе на январ-
ском сборе.

МАКСИМ АЛЛАНАЗАРОВ

Пенальти назначен 
правильно

На 90-й минуте матча «Уфа» – «Спартак» Алек-
сей Никитин в единоборстве с Александром 
Соболевым попал сопернику рукой в лицо. 

Нападающий красно-белых отреагировал соответ-
ствующим образом, показав, что на нем сфолили, 
но арбитр Павел Кукуян продолжил игру. 

С судьей не согласились его видеоассистенты 
Игорь Панин и Алексей Воронцов. Они провели 
проверку и предложили рефери самому убедить-
ся в том, что был формальный повод наказать за-
щитника «Уфы» 11-метровым ударом. Кукуян по-
смотрел видеозапись и согласился с ними. Дей-
ствительно, основания для такого решения у судьи 
были.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига. 16-й тур

Ваноли подпишет 
трехлетний контракт

Но «Спартак» 
может поменять 
не только тренера, 
но и руководство

Игра в футбол в России в декабре – 
такое же бессмысленное и про-
тивоестественное занятие, отпу-

гивающее аудиторию, как и воскресные 
события на «ВЭБ Арене». Да, формаль-
но на дворе еще ноябрь, и в Москве, 
например, вполне комфортные +5. Но 
вот в Уфе, где играли местная команда 
и «Спартак», было очевидно холодно. На 
градуснике были вроде бы вполне тер-
пимые -3, но, судя по закутанным глав-
ным тренерам и зрителям на трибунах, 
ощущалось все куда жестче.

Задубевший на холоде мяч, проморо-
женное искусственное поле, обледенев-
шие беговые дорожки на допотопном 
стадионе «Нефтяник», на которых чудом 
никто не убился и не получил травму, – 
все это создавало неповторимый анту-
раж, которым трудно повысить привле-
кательность продукта, о чем много рас-
суждает новое руководство РПЛ.

Зрелище, если происходившее мож-
но назвать этим словом, вполне соот-
ветствовало антуражу. Можно, конеч-
но, порадоваться за «Уфу», ее болель-
щиков, персонально Шамиля Газизова, 
сыгравших вничью со «Спартаком», 
для них это событие, в каком бы пла-

чевном состоянии ни находились крас-
но-белые. Но смотреть на это было не-
возможно, равно как и назвать футбо-
лом, особенно в первом тайме.

Понятно, что гости отдали уйму 
сил и эмоций в матче с «Наполи». Да, 
у «Спартака» куча кадровых трудно-
стей – ко всем потерям добавился еще 
и Мозес. А нигериец – один из немно-
гих людей в этом составе, способный 
что-то придумать в атаке. Да, в плохой 
форме Ларссон и Промес, а Соболев, 
такое ощущение, за три дня так и не 
отдышался после игры с «Наполи». Но 
проходи матч в нормальных услови-
ях, он мог бы быть куда ярче и смотри-
бельнее, чем то бодалово на морозе, 
что получилось в итоге.

Тут хоть на новомодный голланд-
ский «Юпитер-16» переходи, хоть на 
«Плутон-256»  – с  такими матчами 
аудиторию точно не привлечешь. Вер-
ните «весну-осень», и пользы будет 
в сто раз больше.

В конце концов, приезд «Спарта-
ка» – это все еще событие, и люди съез-
жаются посмотреть на любимую ко-
манду со всех соседних регионов. Но 
в итоге вынуждены два часа переми-

наться на холоде, наблюдая за чем-то 
отдаленно похожим на футбол. Хотя ес-
ли учесть, что играли 10-я и 13-я ко-
манды РПЛ, наверное, странно было 
бы ждать чего-то иного.

Справедливости ради последние 
полчаса получились довольно живы-
ми. Было и уже традиционное Расска-
зов-шоу (гол из его зоны и две желтые 
карточки за 20 минут), и очередные 
сейвы Селихова, оставившие «Спартак» 
на плаву, и хамский фол Алиева про-
тив дебютировавшего в РПЛ 19-летне-
го Мельникова (странно, что никто из 
опытных не вступился за молодого).

Ну и развязка с фолом Никитина 
на Соболеве уже в добавленное вре-
мя, вмешательством ВАР и пенальти, 
благодаря которому «Спартак» и спас-
ся, хотя совершенно этого не заслужи-
вал. Наверное, это отчасти компенси-
ровало мучения от предыдущих 90 ми-
нут и тем болельщикам красно-белых, 
кто был на стадионе, и тем, кто смотрел 
игру по ТВ. Хотя тот же Соболев, срав-
няв счет, особо не радовался, и это по-
казательно.

ДМИТРИЙ ГИРИН

«Спартак» спасся в Уфе.  
Но футболом это назвать нельзя

Уфа 1:1 Спартак
Голы: Никитин, 70 – 1:0. Соболев (с пенальти), 90+5 – 1:1.

 43 Владение мячом (%) 57

 9 (5) Удары (в створ) 5 (2)

 0 Штанги, перекладины 0

 4 Угловые 2

 3 Офсайды 2

 18 Фолы 17

Первый тайм – 48:24.
Второй тайм – 51:44.
Всего – 100:08.
Судьи: Кукуян (Сочи). Богданов (Верея), Стипиди (Крас-

нодар).
ВАР: Панин (Дмитров). Воронцов (Ярославль).
29 ноября. Уфа. Стадион «BetBoom Арена». Минус 1 гра-

дус. 
1325 зрителей (вмещает 15 200).

 31. Беленов 5,5
← 23. Касинтура 6,0
→  22. Голубев, 85’ б/о
 15. Ботака-Иобома 6,0
 4. Никитин 90+4’ 6,0
 44. Журавлев 38’ 6,5
← 5. ЙОКИЧ (к) 67’ 6,5
→  7. Алиев, 81’ 88’ 5,0
← 57. Кротов 37’ 5,5
→  3. Плиев, 81’ 5,5
 29. Камилов 45+3’ 6,0
 6. Фищенко 6,0
← 17. Урунов 5,5
→  24. Мрзляк, 25’ 54’ 5,5
← 9. Агаларов 5,5
→  25. Саплинов, 85’ б/о

 57. Селихов 6,0
← 3. Кофрие 6,0
→  92. Рассказов, 68’ 74’  86’ 3,5
 2. Жиго 5,5
 14. Джикия (к) 5,5
 6. Айртон 19’ 5,5
← 17. Ломовицкий 5,0
→  71. Мельников, 76’ 5,5
 68. Литвинов 5,5
 18. УМЯРОВ 49’ 6,0
 24. Промес 5,5
 11. Ларссон 5,0
 7. Соболев 6,0

ЗАПАСНЫЕ
1. Кузнецов 33. Сухов 11. Милетич 19. Иванов 98. Максименко 27. Акмурзин 32. Ребров 

31. Шитов 29. Кутепов 38. Ещенко 4. Хендрикс 
97. Денисов

Алексей Стукалов ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР Руй Витория

БЕЛЕНОВ

ЙОКИЧ
(АЛИЕВ)

КАСИНТУРА
(ГОЛУБЕВ)

ФИЩЕНКО

АГАЛАРОВ
(САПЛИНОВ)

КАМИЛОВ

КРОТОВ
(ПЛИЕВ)

УРУНОВ
(МРЗЛЯК)

ЖУРАВЛЕВ

НИКИТИН

БОТАКА-ИОБОМА

СЕЛИХОВ

ЛИТВИНОВ

АЙРТОН

ЛОМОВИЦКИЙ
(МЕЛЬНИКОВ)

СОБОЛЕВ

УМЯРОВ

ЛАРССОН

ПРОМЕС

ДЖИКИЯ

ЖИГО

КОФРИЕ
(РАССКАЗОВ)

Верните «весну-осень» и заканчивайте играть зимой

Вчера. Уфа. «Уфа» – «Спартак» – 1:1. 70-я минута. Только что защитник хозяев Алексей Никитин (№ 4) открыл счет Станислав Шахов

Паоло Ваноли sportfotodienst
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ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига. 16-й тур

ФУТЗАЛ (МИНИ-ФУТБОЛ) // Первенство России. Париматч – Высшая лига

Стабильность Донецка  
и невероятный взлет «Синары»

КОНФЕРЕНЦИЯ «ЗАПАД»

За прошедший месяц команда из Ростовской области 
«Спартак-Донецк» не утратила лидирующую позицию. Дер-
жится наверху и московский «Спартак», которого уже не пер-
вый год ждут в Суперлиге-Париматч. Последний матч москви-
чи свели вничью с вновь набирающим силу «Сибиряком» – 6:6.

– Игра была валидол какой-то, – говорит главный тренер «Спар-
така» Сергей Абрамов. – Мы не показали и доли того, что до это-
го, в плане обороны. Через такие встречи должна пройти каждая 
команда, так коллектив закаляется и учится на своих ошибках. 

Спартак-Донецк – 27. Голден Игл – 24. Спартак – 21. КПРФ-2–15. Ростов – 15…
Бомбардиры: Кузнецов (Сибиряк) – 11. Агеев (Спартак), Райхель (Спар-

так-Донецк) – 10.

КОНФЕРЕНЦИЯ «ВОСТОК»

На «Востоке» лидерскую позицию захватили дерзкие ду-
блеры «ВИЗ-Синары», опередившие за месяц сразу шесть 
команд. И вот результат: Бармин, Денисов и Томилов вы-
званы на сбор молодежной сборной России.

Дать бой екатеринбуржцам намеревался лидер конферен-
ции по итогам октября «Сиб-Транзит», но в итоге уступил 0:2.

– С первых минут не пошло, у нас выпала пара человек, – 
сокрушался главный тренер «Сиб-Транзита» Нуржан Джеты-
баев. – А с дублем «Синары» вообще нельзя допускать оши-

бок, и из-за этих ошибок уступали 0:1. Вроде смогли потом 
наладить и выровнять игру, но подвела реализация момен-
тов. Хотя начало второго тайма полностью прошло с нашей 
инициативой – были моменты, когда могли не только срав-
нять счет, но и выйти вперед. Встретились с очень хорошим 
соперником, которого поздравляю с заслуженной победой.

ПАВЕЛ АЛЕШИН

ВИЗ-Синара (д) – 21. Глазов – 20. ЗИК – 19. Южный Урал – 19. Ямал – 19. 
Сиб-Транзит – 18…

Бомбардиры: Санников (ЗИК) – 13. Кулемин (А-ТУР), Турзанов (ГТС-Самара) – 11.

Рассказываем о ситуации в первенстве страны

Cуббота. Новосибирск.  Александр Лукин МФК «Сибиряк» 
«Сибиряк» – «Спартак» – 6:6.  
Гости празднуют один из забитых голов

УЕФА рекомендовал уступившим в стыковых полуфиналах  
сыграть друг с другом

УЕФА настоятельно рекомендовал командам, которые проиграют в  полуфинальных стыковых матчах чем- 
пионата мира-2022, провести товарищеские встречи в рамках централизованной программы по трансляциям игр  
сборных. 

Вчера служба коммуникаций РФС сообщила, что по итогам жеребьевки стыков УЕФА разослал в федерации соответ-
ствующие уведомления. Сборная России 24 марта в полуфинале плей-офф сыграет с командой Польши. Победитель мат-
ча встретится 29 марта со сборной Швеции или Чехии. (ТАСС)

В «Спартак» может прийти вратарь Свинов
Состав «Спартака» может пополнить 21-летний вратарь Илья Свинов. При этом красно-белые пока не подтверждают 

факт трансфера.
«Спартак» интересуется многими футболистами, но интерес – это еще не значит готовый договор, – заявил руководи-

тель департамента по связям с общественностью Дмитрий Зеленов. – Этой осенью в СМИ назывались разные фамилии, 
в том числе и потенциальных вратарей. Говорить о подписании контракта с этим игроком пока рано».

Свинов в этом сезоне провел за «Факел» 22 матча в Олимп-ФНЛ. Он пропустил 22 мяча и 11 раз сыграл на ноль. 
Transfermarkt оценивает его стоимость в 250 тысяч евро. Контракт игрока заканчивается в конце сезона. 

Неймар пропустит около двух месяцев
Нападающий «ПСЖ» Неймар пропустит от шести до восьми недель из-за растяжения связок левой лодыжки. Бразилец 

получил травму в гостевом матче 15-го тура чемпионата Франции с «Сент-Этьеном» (3:1), форвард был заменен на 88-й 
минуте. Более точные сроки восстановления 29-летнего игрока станут известны по итогам второго обследования, кото-
рое пройдет через три дня. (ТАСС)

Клубный чемпионат мира пройдет в феврале в ОАЭ
Клубный чемпионат мира состоится в Объединенных Арабских Эмиратах с 3 по 12 февраля 2022 года. В турнире при-

мут участие семь клубов: саудовский «Аль-Хиляль», египетский «Аль-Ахли», мексиканский «Монтеррей», новозеландский 
«Окленд Сити», эмиратский «Аль-Джазира», английский «Челси» и бразильский «Палмейрас».

Клубный чемпионат мира проводится ежегодно, в нем участвуют шесть победителей главных континентальных меж-
дународных турниров, а также лучший клуб страны-хозяйки. Изначально турнир должен был пройти в Японии в декабре 
2021-го, однако власти этого государства решили отказаться в связи с пандемией коронавируса. (ТАСС)

Стоит ли назначать Москалева  
на игры «Арсенала»?

Матч «Арсенал» – «Локомотив» (3:1) судил Владимир Москалев, работаю-
щий исполнительным директором межрегиональной ассоциации «Союз 
федераций футбола «Центр». Это одно из крупнейших футбольных объ-

единений, куда входят 12 областей страны – в том числе Тульская область, кото-
рую представляет «Арсенал».

Москалев нечасто судит игры с участием этой команды. В этом сезоне он так-
же работал на матче «Арсенал» – «Спартак» (1:1). А в прошлом – на встречах «Ар-
сенал» – «Динамо» (2:0), ЦСКА – «Арсенал» (5:1, ВАР) и «Зенит» – «Арсенал» (1:2, 
Кубок, ВАР).

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

Арсенал 3:1 Локомотив
Голы: Хлусевич (К.Кангва), 17 – 1:0.  

Марков (К.Кангва, Э.Кангва, угловой), 40 – 2:0.  
Марков (Хлусевич), 58 – 3:0.  

Пабло (Лисакович, угловой), 90+3 – 3:1.

 39 Владение мячом (%) 61

 10 (7) Удары (в створ) 6 (1)

 0 Штанги, перекладины 0

 6 Угловые 6

 2 Офсайды 0

 13 Фолы 12

Первый тайм – 46:01.
Второй тайм – 48:29.
Всего – 94:30.
Судьи: Москалев (Воронеж). Большаков (Санкт-Петер-

бург), Болховитин (Ленинградская область).
ВАР: Безбородов (Санкт-Петербург). Богач (Люберцы).
29 ноября. Тула. Стадион «Арсенал». 5 градусов. 
3255 зрителей (вмещает 20 074).

 1. Коченков 5,5
← 6. Смольников 6,5
→ 22. Давиташвили, 83’ 5,5
 4. Радакович 6,0
 3. Сокол 6,0
 25. Степанов 6,0
← 70. Костадинов (к) 73’ 6,0
→ 2. Камболов, 75’ 84’ 5,5
 44. К.Кангва 7,5
 82. Хлусевич 77’ 7,0
 9. Гулиев 6,0
 10. Э.Кангва 6,5
← 7. МАРКОВ 7,5
→ 48. Луценко, 66’ 5,5

 53. Худяков 5,0
 24. Ненахов 5,0
 16. Едвай 60’ 4,5
← 27. Мурило 5,0
→ 3. Пабло, 46’ 5,5
← 31. Рыбус 53’ 4,5
→ 94. Рыбчинский, 61’ 5,0
 5. Марадишвили 5,5
 6. Баринов (к) 5,0
← 8. Бека-Бека 4,5
→ 75. Бабкин, 76’ 5,5
← 73. Петров 5,0
→ 90. Зинович, 69’ 5,5
← 9. Смолов 5,0
→ 49. Борисенко, 69’ 5,5
 88. ЛИСАКОВИЧ 71’ 6,0

ЗАПАСНЫЕ
36. Левашов 50. Шамов 60. Беляев 90. Довбня 
16. Бьорнстрем 21. Пантелеев 73. Хабибов  
30. Тудорие

60. Савин 45. Сильянов 74. Черный 81. Хлынов

Миодраг Божович  ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР  Маркус Гисдоль

КОЧЕНКОВ КОСТАДИНОВ
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Гисдоль рушит репутацию  
спасателя
Железнодорожники уступили аутсайдеру

В Германии у Маркуса Гисдоля бы-
ла репутация спасателя – сприн-
тера, а не стайера. Он сразу на-

чинал выигрывать, уберегая безнадеж-
ные клубы от вылета из бундеслиги. 
И только спустя какое-то время ситу-
ация менялась к худшему.

Но в «Локомотиве» этот фокус не 
удался. Хоть в первых трех-четырех 
матчах эффект новизны присутство-
вал, красно-зеленые стали играть ак-
тивно, агрессивно, однако с результа-
тами было средне.

А потом дела пошли еще хуже.  
После ничьей со «Спартаком» по-
следовали кошмарные поражения – 
домашнее от «Ахмата» и выездное  
от последнего в таблице «Арсенала». 
Той самой команды Божовича, кото-
рой в минувшем туре «Динамо» от-
грузило четыре гола уже в первые пол-
часа.

Понятно, что кадровая ситуация 
у немца аховая – не было в Туле Ги-
льерме, Анджорина, Жемалетдинова, 
Живоглядова, Зе Луиша, Камано, Кер-
ка, Магкеева, Миранчука и Тикнизяна. 
Практически целой команды. Потери 
катастрофические, на состав запасных 
без слез не взглянешь; да и в стартовом 
появление, скажем, Петрова – не от хо-
рошей жизни.

Но абсолютно бездарная игра с аут-
сайдером – это перебор даже с учетом 
сказанного. 1:3 – еще счастье для «Ло-
ко». Был еще гол будущего спартаковца 
Хлусевича из минимального офсайда, 
его же выход один на один, ликвиди-
рованный 17-летним Худяковым, мо-
мент у Маркова…

И что-то мне подсказывает, что де-
ло в первую очередь не в Гисдоле и ка-

дровой ситуации, а в происходящем 
в клубе. Как и Руй Витория – далеко 
не первый виновник в десятом месте 
«Спартака», славу с ним обязаны раз-
делить руководители. В «Локо» нечто 
похожее – красно-зеленых тоже лихо-
радит.

Нынешний клуб – это проект Раль-
фа Рангника. Можно долго рассуждать, 
что первые шаги у немца получились 
не слишком убедительными. Однако 
репутация специалиста слишком се-
рьезная, чтобы ставить крест по не-
скольким месяцам работы. Понятно, 

что перестроить весь механизм, пере-
вести с защитных на атакующие рель-
сы – дело небыстрое. Сначала для это-
го надо было поменять тренера, потом 
всю игру команды…

Но руководить процессом должен 
был Рангник, а  он уехал в Англию. 
И клуб от этого не могло не тряхнуть. 
Ральф лично приглашал целый ряд но-
вичков, был локомотивом и драйвером 
перемен. И что теперь?

«Локо», правда, пытается успоко-
ить ситуацию. Перед матчем с «Арсе-
налом» объявил о том, что сменщиком 

Рангника станет его правая рука – Ларс 
Корнетка. А значит, вектор не изме-
нится, все будет двигаться в заданном 
Ральфом направлении.

Но мы понимаем разницу меж-
ду этими двумя фигурами. Поэтому 
скепсиса в отношении будущего «Ло-
комотива» только прибавляется, а та-
кие матчи, как с «Арсеналом», явно 
способствуют усилению позиций пес-
симистов.

КОНСТАНТИН АЛЕКСЕЕВ

Корнетка заменил 
Рангника

43-летний Ларс Корнетка зай-
мет должность руководителя 
по спорту и развитию фут-

больного клуба «Локомотив». Он заме-
нит Ральфа Рангника, которого вчера 
официально объявили исполняющим 
обязанности главного тренера «Ман-
честер Юнайтед». Помогать Корнетке 
будет Томас Цорн, который стал спор-
тивным директором «Локо». Ранее он 
работал техническим директором же-
лезнодорожников.

Корнетка – ученик, многолетний 
партнер, последователь идей и привер-
женец футбольной философии 63-лет-
него Рангника. Они сотрудничали 
в «Хоффенхайме», «Шальке» и «Лейп-
циге».

Рангник будет тренировать «МЮ» 
до конца сезона. Затем он продолжит 
работать консультантом английского 
клуба в течение еще двух лет

Вчера. Тула. «Арсенал» – «Локомотив» – 3:1. 17-я минута. Даниил Хлусевич открывает счет Максим Котенев ФК «Арсенал»

Гурам Аджоев: «Эти три 
очка считаются за шесть»
Руководитель тульского «Арсенала» 
отреагировал на домашнюю победу

«Взяли три очка, хочу поздравить всех. Эти три очка считаются за шесть. 
Уже все всё понимали, поэтому здорово сыграли, молодцы ребята. 
Сколько матчей мы не набирали очков, турнирное положение не по-

зволяло нам играть как попало. О «Локомотиве» ничего сказать не могу, чужие 
команды не комментирую. Цель до начала зимней паузы – набирать очки. Чем 
больше, тем лучше. Что касается зоны стыков, то это уже внутренние дела», – за-
явил Гурам Аджоев.

Ларс Корнетка Getty Images
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Роман Бабаев: «Клуб не мог повлиять  
на действия полиции. И до пяти утра пытался 
освободить невиновных»

1
– Сколько сейчас человек находятся 

в отделениях полиции?
– По нашей информации, около 50 

человек все еще задержаны. Как нам 
объяснили, они подозреваются в со-
вершении противоправных действий. 
Всех остальных болельщиков отпусти-
ли – в первую очередь несовершен-
нолетних, женщин и людей пожилого 
возраста. Повторю: клуб до пяти утра 
в режиме онлайн пытался сделать все, 
чтобы людей выпустили. По призна-
нию наших фанатов, правоохранитель-
ные органы вели себя корректно, ни-
какого применения чрезмерной силы 
с их стороны не наблюдалось.

– Почему пришлось задержать чуть ли 
не всю трибуну? Почему не работали 
камеры?

– Камеры работали. Но примерно на 
57-й минуте встречи с «Зенитом» пре-

кратилась видеозапись. О чем стало 
известно уже ближе к концу игры – то 
есть после того, как была использована 
пиротехника. Сотрудники попытались 
просмотреть видеозапись и установили, 
что она с 57-й минуты не велась… Такое 
впервые случилось на нашем стадионе. 
Сейчас в этом направлении активно ра-
ботают сотрудники безопасности клуба 
и компании, которая управляет этими 
системами по договору с ЦСКА.

– Почему же камеры перестали запи-
сывать?

– Прорабатывается несколько вер-
сий. И человеческий фактор, и техни-
ческие причины. Также не исключены 
попытки взлома системы. Во всяком 
случае, IT-специалисты рассматрива-
ют этот фактор как один из основных. 
Система ранее неоднократно прове-
рялась, сбоев не возникало никогда. 
И вот такое странное совпадение ви-
дится нам весьма маловероятным.

– Считаете, другого выхода у право-
охранительных органов не было? Люди 
до сих пор не могут понять, зачем нуж-
но сажать в автозаки и везти в отделения 
столько болельщиков.

– К сожалению, на эти решения 
правоохранительных органов клуб 
влиять никак не может. Конечно,  
мы против такого подхода. Понима- 
ем возмущение болельщиков и пы-
таемся им помочь. Не только на сло-
вах, но и на деле. Клуб получил боль-
шой урок. 

Мы, прежде всего, хотим извинить-
ся перед болельщиками, которые под-
держивают команду и зимой, и летом, 
и дома, и на выезде. Получается, что 
произошла такая беспрецедентная 
ситуация. Недопустимо, чтобы неви-
новные люди задерживались. Но, как 
уже сказал выше, клуб не мог повли-
ять на действия правоохранительных 
органов. 

Мы пытались создать хотя бы ми-
нимальный комфорт для людей, кото-
рых задержали. Но данные действия не 
увенчались успехом. Сейчас оператив-
но разрабатываем систему компенса-
ции пострадавшим болельщикам. Кро-
ме того, предоставили им бесплатную 
юридическую консультацию. Многие 
уже воспользовались такой возможно-
стью. Адвокаты, предоставленные клу-
бом, участвуют в процессуальных ме-
роприятиях.

– Система компенсации? Имеете 
в  виду бесплатные билеты или даже 
абонементы?

– Прорабатываем данный вопрос. 
Поверьте, сотрудникам ПФК вся эта си-
туация точно не безразлична. Словами 
всего сейчас не описать. Намерены всю 
эту историю отработать до конца, ми-
нимизировать последствия и сделать 
все, чтобы подобное больше никогда 
не повторилось. Хочется верить, что 

«ВЭБ Арена» продолжит быть домом 
для всех наших болельщиков.

– Но теперь люди, наверное, десять 
раз подумают, прежде чем идти на ста-
дион.

– К сожалению, эта ситуация нанес-
ла серьезный удар не только по имид-
жу клуба, но и всего российского фут-
бола. В данном случае пострадало боль-
шое количество людей… Мы совместно 
с РПЛ и правоохранительными органа-
ми проведем очень тщательную рабо-
ту. Это дело принципа.

– Одна из самых популярных вер-
сий сейчас в  интернете звучит пример-
но так: все кем-то срежиссировано, что-
бы поскорее принять закон о введении 
Fan ID. Мол, слишком много совпадений. 
Пиротехника, камеры, которые перестали 
работать в самый нужный момент, массо-
вые задержания…

– Я не верю в подобную версию. По-
нятно, что есть правоохранительные 

органы – и они разберутся. Расследова-
ние будет очень тщательным. Мы сами 
заинтересованы в том, чтобы понять 
причины случившегося. В частности, 
получить ответ на вопрос, почему ка-
меры перестали записывать происхо-
дящее с 57-й минуты. Но не думаю, что 
за всем этим стоит какая-то продуман-
ная провокация.

– Каковы тогда шансы, что болель-
щики, которые использовали пиротехни-
ку, будут выявлены? Ведь камеры их не 
зафиксировали.

– Есть видеоматериалы оператив-
ной съемки и с камеры, которая запи-
сывала все до 57-й минуты. Но глав-
ное, что клуб совместно с РПЛ и право-
охранительными органами приложит 
все усилия, чтобы разобраться в про-
изошедшем.

ВИТАЛИЙ АЙРАПЕТОВ

Задержаны  
408 болельщиков ЦСКА
После воскресного матча красно-синих с «Зенитом» разразился скандал –  
несколько сотен фанатов армейцев оказались в отделениях полиции

Полиция провела массовое задержание болель-
щиков с фанатской трибуны армейцев. Боль-
шую группу людей сначала долго не выпу-

скали из сектора, а на выходе загоняли в кордон, 
помещали в автозаки и отправляли в столичные 
отделения.

Болельщиков вывозили группами, поэтому мно-
гие были вынуждены провести на стадионе больше 
пяти часов – кто-то заранее приехал на игру и ока-
зался заблокированным на трибуне.

Вероятная причина – пиротехническое шоу, ко-
торое болельщики ЦСКА устроили в концовке встре-
чи.

В полиции оперативно не дали четкого ответа 
на вопрос о реальных мотивах – лишь констатиро-
вали, что «ряд граждан за различные правонаруше-
ния доставили в территориальные отделы МВД для 
разбирательства».

ЦСКА поначалу вообще абстрагировался от ситу-
ации и никак не реагировал. А затем выступил за-
меститель генерального директора по безопасности 
Иван Уланов. Он сообщил, что отвечает за безопас-
ность, но не занимается болельщиками, поэтому во-
просы нужно задавать полиции.

Спустя несколько часов армейцы выпустили 
официальное заявление:

«Клуб пытается разобраться в ситуации. Мы на-
ходимся на связи с правоохранительными органа-
ми и нашими болельщиками. Прилагаем все уси-
лия, чтобы помочь тем, кто не был причастен к про-
изошедшему.

К сожалению, впервые за всю историю «ВЭБ Аре-
ны» во время матча в таком масштабе была исполь-
зована пиротехника. Мы осуждаем тех, кто совер-
шил эти противоправные действия, но в то же время 
считаем, что невиновные страдать не должны. Мы 
продолжим контактировать с правоохранительны-
ми органами, чтобы как можно быстрее разрешить 
сложившуюся ситуацию. Клуб также обеспечит бес-
платную юридическую консультацию для наших бо-
лельщиков».

В лиге тоже пообещали разобраться с инциден-
том, в ее заявлении говорилось:

«РПЛ тщательно изучит инцидент после матча 16-
го тура Тинькофф РПЛ между ЦСКА и «Зенитом». По-
нимаем, что присутствие правоохранительных орга-
нов на стадионах по умолчанию направлено на обе-
спечение безопасности и пресечение противоправных 
действий, в том числе использование пиротехники.

Однако вместе с тем считаем, что в случае с ин-
цидентом на «ВЭБ Арене» меры, предпринятые по-
лицией, очевидным образом нарушили комфорт 
и поставили под угрозу здоровье людей. С сожале-
нием констатируем, что подобные события крайне 
негативно влияют на имидж не только РПЛ, но и все-
го российского футбола в целом.

Представители РПЛ сейчас находятся на аре-
не и в контакте с компетентными органами дела-
ют все для скорейшего разрешения инцидента. Мы 
прилагаем максимальные усилия к тому, чтобы бо-
лельщики смогли как можно быстрее отправить-
ся по домам.

По итогам событий 28 ноября РПЛ проведет  
тщательное расследование и сделает все возмож- 
ное для недопущения подобных ситуаций в буду-
щем».

Помимо самого решения задерживать всю три-
буну, болельщиков поражало отношение со сторо-
ны полиции. Сотрудники запрещали задержанным 
выходить в туалет и даже получать воду. А один из 
подполковников предложил, по словам фанатов, 
«писать в стаканы».

На протяжении вечера фанатов доставляли в от-
деления по всей Москве: в Головинский отдел МВД, 
в Войковский ОВД, в Ховрино и многие другие. При 
этом в автозаки помещали не только мужчин, но 
и девушек, а также несовершеннолетних.

Telegram-канал OFNEWS сообщил, что в Хоро-
шевском отделении задержанным сказали, что от-
пустят их после того, как «пробьют по базам»: «Со-
брали паспорта, пробивают по базам. Сказали, даль-
ше сфотографируют и отпустят. Ждем».

До часу ночи часть болельщиков по-прежнему 
были закрыты полицией на стадионе. В половине 
второго один из сотрудников ОМОНа сообщил: «408 
человек увезли».

«Операция Северного округа с нами не была со-
гласована, – объяснил президент РПЛ Ашот Хача-
турянц. – Нам доложили, что женщин, детей и ста-
риков отпустили».

ВЛАДИСЛАВ ЗИМАГУЛОВ

Геннадий Орлов: «Дзюба сильнее Заболотного 
и полезнее для сборной»
Известный комментатор сравнил нападающих «Зенита» и ЦСКА и назвал недостатки в игре чемпионов России

– Во-первых, я хотел бы обратиться к Ми-
хаилу Кержакову. Мне кажется, он не видел, 
как играл Лев Яшин – лучший вратарь столе- 
тия. А жаль. Посмотрел бы он фильмы, хро-
нику. Лев Иванович ведь никогда не считал, 
что игра кулаком – это нечто унизительное 
для голкипера. Наоборот! Это же выход из по-
ложения.

Кержаков молодец, когда выручил в начале 
матча после удара Заболотного. Но потом-то 
было два эпизода, когда он прыгнул вперед дву-
мя руками. Хорошо, что идешь на выход, но тог-
да будь надежен! Почему мяч у тебя выскальзы-
вает? Почему не ловишь? Повезло, что защит-
ники подстраховали. Ну играй ты кулаком! Два 

грубых ляпа, которые могли привести к голу 
в ворота гостей.

И я, конечно, не понял замены Клаудиньо. 
Зачем его снимать с игры за 20 минут до окон-
чания матча? Я  не  увидел, что он  уходил  
с поля травмированным. Понимаете, брази-
лец для «Зенита» – как Месси или Роналду. Он  
однозначно самый техничный. Вместо не- 
го в игру вступил Ерохин. И в центре поля 
сразу пропал креатив. Питерцы только отби- 
вались. Ну как это? Никто не мог придержать 
мяч.

Клаудиньо – на хорошем контракте. Так 
пусть играет все 90 минут, выкладывается.  
Болельщики ходят на  стадион в том числе 

и на него посмотреть. Разве могут снять Месси 
с игры при счете 1:0? Даже не знаю, чем руко-
водствовался тренерский штаб «Зенита». Луч-
ших футболистов надо оставлять на поле, так 
как они одним своим действием могут все ре-
шить.

Считаю, поздно выпустили Мостового. Па-
рень же резкий, бежит. Почему не бросить в бой 
его раньше? А Дзюба молодец, помог, отдал го-
левую передачу, вывел до этого на убойную по-
зицию Ерохина.

Доказал ли он Карпину, что его надо вызы-
вать в сборную на стыки? Постойте, до марта 
еще есть время. Сейчас нет смысла об этом рас-
суждать. Карпин решит.

Но то, что Дзюба сильнее Заболотного и по-
лезнее для национальной команды, – здесь, 
по-моему, все очевидно. Игра с ЦСКА лишний 
раз нам это показала. Счет на табло. КПД у Дзю-
бы выше. В сборную должны вызываться луч-
шие. В этом матче Дзюба переиграл Заболотно-
го в их заочной дуэли. Вот и все.

Почему «Зенит» сыграл довольно осторож-
но? Есть вопросы к качеству футбола. ЦСКА 
контролировал мяч. Почему? Потому что си-
стема сине-бело-голубых не слишком здорово 
работает. При схеме в три центральных защит-
ника крайние все время должны быть в атаке. 
А где подключения Караваева и Дугласа Санто-
са? Что с ними произошло?

Конечно, ЦСКА неплохая команда, но про-
тив армейцев, считаю, нужно было играть 
агрессивнее. Мне запомнился один момент.  
58-я минута. Мяч у Ракицкого. Он смотрел, кому 
отдать пас. А все футболисты «Зенита» стояли 
рядом со своими опекунами! Ребята, а вы мо-
жете играть без мяча? Где открывания? Повто-
ряю – прошел только час. Почему же вы оста-
новились? Ведь «Зениту» повезло. Хозяева со-
здали пару очень хороших моментов. Так что 
возникают вопросы к готовности игроков «Зе-
нита» к этому матчу.

ВИТАЛИЙ АЙРАПЕТОВ

МНЕНИЕ

ВЯЧЕСЛАВ 
КОРОТКИН

Скоро трибуны 
опустеют
Обозреватель «СЭ» в шоке  
от событий на «ВЭБ Арене»

Сходил на футбольчик... Такая мысль наверняка 
возникла у многих болельщиков ЦСКА, когда они 
утром в понедельник покидали разные отделения 

полиции Северного административного округа столи-
цы. После воскресного матча с «Зенитом» было задер-
жано 408 человек – и большинство провели в участках 
всю ночь.

Ни в коем случае не оправдываю тех, кто устроил 
в концовке встречи на «ВЭБ Арене» фаер-шоу. Закон есть 
закон, раз применение пиротехники на трибунах запре-
щено, значит, нарушение налицо.

Но возникают вопросы. Камеры (причем с функци-
ей распознавания лица) повсюду, такое впечатление, что 
на стадионах без «глаза» можно, пардон, только по ну-
жде сходить. Так почему при таком уровне технической 
оснащенности в полицию попали не единицы организа-
торов, а сотни, среди которых огромный процент не со-
вершавших противоправных действий? Как получилось, 
что, по заявлению представителей МВД, «видеосъемка 
секторов активных болельщиков не проводилась»? И кто 
за это ответит? Кто принесет извинения тем, кто постра-
дал без вины?

Почему об операции полиции, по словам президента 
РПЛ Ашота Хачатурянца, не было поставлено в извест-
ность руководство лиги? Не исключено, что будь иначе, 
футбольные власти успели бы предпринять какие-то ша-
ги и до повальных задержаний не дошло бы.

Тем не менее тот же Хачатурянц заверил, что пред-
ставители его структуры, ответственный за безопасность 
и делегат, находились на «ВЭБ Арене». Но чем они зани-
мались в момент, когда людей уже начали грузить в ав-
тозаки и развозить по отделам? По крайней мере, фана-
ты, долго остававшиеся на стадионе, писали в соцсетях, 
что «ни представителей РПЛ, ни сотрудников клуба ни-
где не видно».

Также хочу спросить как житель САО. Понятно, что 
для обеспечения порядка на спортивных мероприяти-
ях у полиции есть специальные подразделения, основ-
ную нагрузку несут они, а не территориальные органы. 
Тем не менее приемом задержанных, их идентификаци-
ей и прочими моментами занимались «на земле». С уче-
том количества доставленных это наверняка потребова-
ло немалых кадровых ресурсов. А как это повлияло на 
безопасность на улицах округа? Ведь многие полицей-
ские надолго оказались заняты болельщиками. Означа-
ет ли это, что на других направлениях работы стало пусть 
временно, но тонко?

Словом, выигравших в этой ситуации нет. Задержан-
ные еще долго будут иметь зуб на полицию за испорчен-
ное воскресенье. Правоохранители потратили силы и вре-
мя на борьбу по большей части с ветряными мельницами. 
И, самое главное, по имиджу российского футбола нанесен 
очередной сильный удар. Куда весомее, чем, например, 
какое-то поражение в еврокубках или на уровне сборных.

Люди теперь десять раз подумают, идти ли на стади-
он, имея перспективу после матча оказаться в РОВД, а не 
дома. Брать ли с собой детей, жен.

Если так пойдет и дальше, трибуны просто опустеют – 
причем не только фанатские секторы. И никакое введе-
ние Fan ID не поможет.

* Мнение автора может не совпадать с позицией редакции.Задержания болельщиков после игры twitter.com

Воскресенье. Москва. ЦСКА – «Зенит» – 0:2. Фаеры на трибуне активных фанатов красно-синих Александр Федоров «СЭ» / Canon EOS 1DХ Mark II
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Кто вернул регби в российскую спортивную повестку?

РЕГБИ

Человек,  
который изменил все!

С мечтой  
о полуфинале
Что светит российским гандболисткам на ЧМ-2021?

На самом деле, большая удача, 
что чемпионат мира по гандбо-
лу среди женщин вообще состо-

ится. Новый омикрон-штамм корона-
вируса уже стремительно закрывает 
воздушное пространство, поспешила 
самоликвидироваться зимняя универ-
сиада. В Испании же все пока по плану, 
так что турнир должен стать реально-
стью. В среду вечером состоится матч 
открытия Испания – Аргентина, сбор-
ная России, или, формально, Федера-
ции гандбола России, вступает в борь-
бу в пятницу, 3 декабря. 

На первом групповом этапе России 
достались Сербия, Камерун и Польша. 
В следующий раунд попадают три ко-
манды. Так что вариант, при котором 
наши не выйдут из группы, так же ве-
роятен, как молчание Трефилова, когда 
он на трибуне. Впрочем, Евгений Васи-
льевич, который в Токио поддерживал 
команду, как заправский заводила фа-
натского сектора, сообщил, что в Испа-
нию не поедет.

СКОРО НОВЫЙ МАТЧ 
С ФРАНЦУЖЕНКАМИ

Три команды из нашей группы со-
единятся с тремя самыми удачли-
выми из группы А – ими могут стать 
Франция, Черногория, Ангола и Сло-
вения. Что важно – очки, набранные 
на первом этапе в играх с прошедши-
ми дальше соперниками, сохраняют-
ся. А в четвертьфинал выйдут толь-
ко две сборные. Так что даже первые 
матчи будут очень важны. Как мини-

мум француженки и черногорки впол-
не способны побороться с нашими за 
плей-офф. Матч с Францией, соперни-
цами россиянок по олимпийским фи-
налам Рио-2016 и Токио-2020, а так-
же решающей игре Евро-2018, будет 
украшением турнира. Долгов у нас на-
копилось полно.

Сербки из второй корзины, пожа-
луй, наиболее опасны, но больших 
успехов в последние годы не добива-
лись. Восемь лет назад они неожиданно 
побывали в финале чемпионата мира, 
но с тех пор ограничиваются группо-
вым раундом. Камерун, с которого мы 
начинаем, проблем создать не должен. 
Полячки тоже в середине 2010-х резко 
выскочили и один раз дошли до полу-
финала, но теперь пробрались в Испа-
нию только благодаря уайлд-кард.

Главная интрига  – в  Испании 
впервые нашу сборную поведет тре-
нер-женщина. Людмила Бодниева 
возглавила команду в сентябре, и по-
ка больших претензий ей не предъ- 
явишь. Два официальных матча в ква-

лификации к Евро-2022 со Швейцари-
ей и Литвой россиянки выиграли (26:22 
и 35:21), но затем амплитудно провели 
товарищеские игры. Проиграли Герма-
нии (27:28), но прямо перед чемпио-
натом мира на турнире Intersport Cup 
в Норвегии одержали две победы из 
трех – над Южной Кореей (34:24) и, что 
важно, Норвегией! 29:28 в игре с глав-
ным фаворитом чемпионата мира. Но 
уступили нидерландкам – 29:32.

НОВЫЙ ТРЕНЕР И СОСТАВ

Перед чемпионатом 43-летняя Бод-
ниева так формулировала цель на тур-
нир:

– Никто не называл этот чемпионат 
проходным. Федерация гандбола Рос-
сии в лице Сергея Николаевича Шиш-
карева (президента ФГР. – Прим. «СЭ») 
озвучила задачу попадания в полуфи-
нал. В данный момент это мегаамбици-
озно. Думаю, команда этот вызов при-
няла. Возможно, сейчас мы не едем 

в Испанию в ранге фаворита, но для 
себя опускать планку не имеем права.

Почему так скромно? Во-первых, 
Бодниева сама по себе человек не эпа-
тажный. Она не кричит на игроков, 
а работает максимально спокойно, го-
ворит едва слышно – но этим и застав-
ляет слушать. Это совершенно другой 
стиль по сравнению с Трефиловым. Что 
ставит еще одну интригу перед сбор-
ной России – может ли она в таком сти-
ле добиваться результата или нам яко-
бы нужна палка.

Во-вторых, российская сборная по-
сле череды побед и медалей на круп-
ных турнирах находится на распутье. 
Сразу несколько игроков основы не 
смогли в декабре отправиться в Ис-
панию – Анна Вяхирева, Дарья Дми-
триева, Ксения Макеева, Полина Веде-
хина по разным причинам взяли пау-
зы в карьере. Без них, конечно, будет 
сложно. Теперь лидерами должны стать 
другие – Елена Михайличенко, Яросла-
ва Фролова, Валерия Кирдяшева. Хо-
тя есть в составе и несколько очень 

опытных гандболисток: Ольга Фомина, 
Юлия Манагарова, Екатерина Ильина.

И все наши игроки, несмотря на 
возраст и заслуги, сами себя нацели-
вают только на максимальный резуль-
тат. А победа над Норвегией должна 
укрепить их веру в свои силы.

ДМИТРИЙ КУЗНЕЦОВ

Состав сборной России
Вратари: Полина Каплина, Анастасия Лагина
Левые крайние: Полина Горшкова, Юлия Мар-

кова
Правые крайние: Юлия Манагарова, Ольга Фо-

мина
Линейный: Анастасия Илларионова
Правые полусредние: Екатерина Зеленкова, Ан-

тонина Скоробогатченко, Ольга Щербак 
Левые полусредние: Ирина Корнеева, Елена Ми-

хайличенко, Вероника Никитина
Разыгрывающие: Екатерина Ильина, Валерия 

Кирдяшева, Карина Сабирова, Милана Та-
женова, Ярослава Фролова

Председателю Федерации рег-
би России Игорю Артемьеву ис-
полнилось 60 лет! Один из са-

мых видных спортивных руководи-
телей возглавил организацию в 2017 
году. С тех пор Артемьев довольно 
сильно реформировал российское рег-
би. Но никто не скажет об этих пере-
менах лучше, чем само регбийное со-
общество, благодарное руководителю 
за очевидный прогресс и постоянную 
работу на перспективу.

Кирилл Яшенков,  
вице-президент  
Федерации регби России

– Первый по-настоящему гранди-
озный успех федерации под руковод-
ством Игоря Юрьевича, на мой взгляд,  
это выход на Кубок мира-2019. Мы 
приняли политическое решение до 
конца бороться за свои права с нару-
шителями регламента и выиграли эту 
битву. В Японии команда не посрами-
ла честь флага, и регби в стране полу-
чило мощнейший импульс к разви-
тию. Безусловно, не менее значимым 
событием стал первый в истории вы-
ход женской сборной России на Олим-
пиаду в Токио.

Прямым следствием этого успеха 
стал рост конкуренции во внутреннем 
чемпионате, который стал возможен 
благодаря приезду в Россию целого ря-
да квалифицированных игроков и тре-
неров. Кроме того, мы развернули мас-
штабную кампанию по привлечению 
в сборную игроков с русскими корня-
ми из-за рубежа, и двое молодых пер-
спективных регбистов уже дебютиро-
вали на международном уровне – это 
Артемий Галло и Люк Брока. За моло-
дежные сборные впервые сыграли Ан-
дре Делла Салла и Макс Феужье. Это 
только начало работы.

Кроме того, Россия остается одним 
из лидеров «Регби Европа» по качеству 
и количеству проведения соревнова-
ний. Мы неизменно становимся хозяе-
вами чемпионатов Европы по снежно-
му и пляжному регби, на высочайшем 
уровне проводим первенство конти-
нента U-18, этап чемпионата Европы 
по регби-7 и, конечно же, матчи наци-
ональной сборной. И, несмотря на все 
успехи, нам предстоит длинный путь 
на вершину, который, я уверен, мы 
преодолеем.

Алексей Митрюшин,  
член высшего совета

– Уважаемый Игорь Юрьевич, 
с юбилеем! Вы невероятный, удиви-
тельный человек: с одной стороны, 
масштабный и талантливый, с дру-
гой – искренний и настоящий. С ва-
ми интересно и легко, и в то же вре-
мя всегда ощущается ваша сила и под-
держка.

Искренне горжусь знакомством 
с вами, очень дорожу нашими добры-
ми отношениями и нашими рабочи-
ми планами. Три года назад мы начали 
развивать регби в Вооруженных силах 
и силовых структурах, и сейчас у нас 
более 100 действующих команд. Пи-
ком этой работы может стать инициа-
тива России по введению регби во все-
мирную военную организацию CISM. 
И после ваших успешных переговоров 
это стало реальностью, которая реали-
зуется уже сегодня. В 2023 году мы мо-
жем принять первые всемирные во-
енные соревнования по регби-7 у нас 
в стране.

Конечно, задача стать третьим ви-
дом спорта предполагает огромное ко-
личество занимающихся регби. Мы на-
чали создавать для этого инфраструк-

туру, стадионы, и к 2031 году, уверен, 
мы создадим не менее 100 специали-
зированных регбийных объектов.

Александр Первухин,  
член высшего совета

– В последние годы произошли зна-
чительные изменения в уровне орга-
низации и проведения чемпионата 
России по регби. Состоялось не просто 
математическое увеличение уровня 
команд с семи до десяти. Во-первых, 
реально вырос уровень всех клубов, 
что привело к острой конкурентной 
борьбе практически в каждом мат-
че, и результаты стали действитель-
но непредсказуемыми. Благодаря та-
кому соперничеству в монотонный 
спор за чемпионство между «Енисе-
ем-СТМ» и «Красным Яром» активно 
начали вмешиваться на только монин-
ское «ВВА-Подмосковье» и столичная 
«Слава», но и пензенский «Локомо-
тив», казанская «Стрела», новокузнец-
кий «Металлург». Заметно прогресси-
руют команды с названиями знаме-
нитых брендов – ЦСКА и «Динамо», 
созданные при непосредственном уча-
стии нашего руководителя федерации, 
под его контролем и вниманием.

Ярким событием регбийной жиз-
ни страны стали последние два финала 
Кубка России, проводимые на одном из 
лучших стадионов страны – «ВТБ Аре-

не». Оба финала подробно освещались, 
показывались на всю страну и привели 
большое количество болельщиков, ко-
торые открыли для себя регби. Все пе-
речисленные достижения последних 
лет наряду с началом проведения регу-
лярного первенства среди молодежных 
команд вселяют уверенность в посту-
пательном развитии регби в дальней-
шем, увеличении количества наших 
болельщиков, привлечении в детские 
школы мальчишек и девчонок, повы-
шении профессионального уровня ко-
манд и, конечно же, росте результатов 
сборных России на соревнованиях са-
мого высокого уровня.

Александр Янюшкин,  
член высшего совета

– Лично для меня Игорь Артемьев – 
это прежде всего человек, на редкость 
неравнодушный к регби. Он всем серд-
цем переживает за развитие нашей 
игры, прилагает все усилия к тому, что-
бы сборные нашей страны участвова-
ли в сильнейших турнирах, в том числе 
Кубках мира, и российское регби стало 
известно по всей планете. Он пользует-
ся заслуженным уважением как опыт-
ный и грамотный руководитель.

Когда мне доводится общаться 
с Игорем Юрьевичем, всякий раз от-
мечаю, что он подходит к каждой те-
ме вдумчиво и стремится найти мак-

симально эффективное решение. Это 
как раз то, что сегодня требуется рег-
би в нашей стране.

Павел Федоров,  
генеральный директор,  
председатель правления

– Наша цель на ближайшие десять 
лет предельно ясна – войти в тройку 
самых популярных командных видов 
спорта в России. Это амбициозная, но 
решаемая задача, поставленная Иго-
рем Юрьевичем Артемьевым, благода-
ря энергии и энтузиазму которого мы 
так активно двигаемся вперед послед-
ние годы. Чтобы достичь ее, федерация 
должна стать мобильной, динамичной 
и многовекторной структурой, способ-
ной принимать вызовы современно-
го и быстро развивающегося общества 
и отвечать на них. 

Уверен, что регби все еще недо- 
оценено нашими соотечественниками 
и обязательно займет достойное ме-
сто в сердцах российских болельщи-
ков. Для этого мы намерены активно 
развивать наши национальные сбор-
ные, клубный чемпионат, в котором 
уже сейчас интрига и борьба за ме-
ста на пьедестале чрезвычайно остры, 
студенческое и детско-юношеское рег-
би. Регбистам уже не в новинку выхо-
дить на поля лучших стадионов России 
в Москве, Калининграде, Сочи, Саран-
ске, но этого недостаточно. Регби при-

нято в школьную программу на феде-
ральном уровне, и в ближайшие годы 
мы намерены познакомить множество 
ребят по всей России с увлекательной, 
простой и неконтактной версией на-
шей игры – тэг-регби.

Безусловно, нам предстоит мно-
го работы и борьбы со сложившимися 
стереотипами, что регби – это жесто-
кая и травматичная игра. Необходимо 
раскрыть всю глубину, интеллектуаль-
ность и красоту нашего спорта, и тог-
да регби станет в России по-настояще-
му своим.

Глеб Бабкин,  
директор по развитию  
регби в регионах

– С  приходом Игоря Юрьевича 
в регби наша работа сильно измени-
лась в качественную сторону: если до 
его появления регионы развивались 
стихийно, кто как мог, то теперь мы 
стали действовать системно и стра-
тегически. Благодаря колоссально-
му опыту Артемьева нам удалось кон-
солидировать работу с органами ис-
полнительной власти и эффективно 
представлять игру на всех уровнях. 
Принятая стратегия развития предус-
матривает развитие школьного, дет-
ского, студенческого регби, регби в си-
ловых структурах Российской Федера-
ции. Уверен, что благодаря энергии 
и вовлеченности нашего руководите-

ля регби станет одним из самых мас-
совых видов спорта к 2031 году.

Павел Беккер,  
директор методического  
центра по развитию  
детско-юношеского регби

– Игорь Юрьевич уделяет достаточ-
но много внимания развитию детско-
го регби. Благодаря ему появились за-
мечательные проекты по расширению 
географии детских турниров. Запущен 
фундаментальный проект по развитию 
детского регби «Регбийная школьная 
лига». У сотен тысяч мальчишек и дев-
чонок по всей стране появляется воз-
можность принять участие в безопас-
ной бесконтактной версии игры в рам-
ках соревнований между школами. Это 
влечет за собой открытие новых сек-
ций, новых отделений регби в спортив-
ных школах, способствует появлению 
регбийной инфраструктуры в регио-
нах и повсеместному развитию нашей 
игры.

Василий Артемьев,  
член высшего совета

– Игорь Юрьевич пришел в Феде-
рацию регби России в самый нужный 
момент. Именно тогда, когда наш вид 
спорта больше всего нуждался в силь-
ном лидере, опытном как в управле-
нии, так и в создании мотивации.

Для игроков огромным событи-
ем стало то, что федерация в 2018 го-
ду отстояла наше право играть на Куб-
ке мира – главном турнире планеты. 
С невероятным усердием и желанием 
мы в течение года готовились к этому 
событию и навязали упорную борьбу 
в матче-открытии сборной Японии. За-
тем достойно выступили в оставшихся 
играх, и все российское регби получи-
ло мощнейший импульс к развитию.

Мы видим смену, которая прихо-
дит лидерам в национальную команду, 
и уже сейчас закладывается прочный 
фундамент будущих побед. Многое 
сделано, многое предстоит сделать. Са-
мое важное, что Игорь Юрьевич и его 
работа вдохнули новую жизнь в рос-
сийское регби, за что мы ему безмер-
но благодарны.

Юрий Платика,  
директор  
по коммуникациям

– Рост коммуникации в  медиа- 
и диджитал-пространстве, пожалуй, 
один из главных прорывов россий-
ского регби за последние четыре го-
да. Пиком этой работы стали первый 
в истории показ всех игр чемпионата 
страны на каналах холдинга «Матч» 
и  регулярное присутствие нашей 
игры в повестке федеральных СМИ. 
Мне сложно представить этот успех 
без участия Игоря Юрьевича Артемье-
ва, и я убежден, что это только начало. 
Перед нами стоят амбициозные цели, 
обозначенные в стратегии-2021–2031, 
так что останавливаться на достигну-
том никто не намерен. Впереди пред-
стоит много интересных и трудных 
задач – формирование устойчивых 
и самодостаточных медийных акти-
вов на базе чемпионата и клубов, реа-
лизация глобальных промокампаний, 
а также масштабная популяризация 
игры на всех уровнях. Убежден, что 
сильной команде управленцев, кото-
рая сегодня собрана в федерации, это 
по силам.

АНАТОЛИЙ КУРАГИН

24 сентября 2019 года. Кубок мира. Сайтама. Россия – Самоа – 9:34 Анастасия Осипова

Расписание матчей 
сборной России  
в первом раунде
3 декабря. 20.00 Россия – Камерун
5 декабря. 20.00 Польша – Россия
7 декабря. 22.30 Россия – Сербия

Время – московское.



730 ноября  
2021 года

Наши в НХЛ: 29 ноября
Игрок Клуб Матч О (Г+П) ИВ +/- Б

ВРАТАРИ
Самсонов Вашингтон Каролина (г) – 4:2 0 60.00 30/32 93,8
Василевский Тампа-Бэй Миннесота (г) – 2:4 0 57.08 33/36 91,7

ЗАЩИТНИКИ
Орлов Вашингтон Каролина (г) – 4:2 2 (1+1) 21.02 +2 1
Проворов Филадельфия Нью-Джерси (г) – 2:5 1 (0+1) 23.52 -1 1
Сергачев Тампа-Бэй Миннесота (г) – 2:4 1 (0+1) 19.18 +1 3
Куликов Миннесота Тампа-Бэй (д) – 4:2 0 19.08 0 0

НАПАДАЮЩИЕ
Овечкин Вашингтон Каролина (г) – 4:2 1 (1+0) 23.32 +1 4
Капризов Миннесота Тампа-Бэй (д) – 4:2 1 (0+1) 16.31 0 3
Кузнецов Вашингтон Каролина (г) – 4:2 0 23.27 0 2
А.Свечников Каролина Вашингтон (д) – 2:4 0 17.38 -2 2
Барабанов Сан-Хосе Чикаго (г) – 2:0 0 16.43 0 1
Подколзин Ванкувер Бостон (г) – 2:3 0 11.52 0 0

Указаны набранные очки, игровое время, плюс/минус  
(сейвы/броски – для вратарей)  
и броски в створ (%ОБ – для вратарей).

Западная конференция
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ДИВИЗИОН

 И В ПО П Ш О
1. Миннесота 21 14 1 6 78–64 29
2. Сент-Луис 21 11 3 7 71–59 25
3. Виннипег 21 10 4 7 60–60 24
4. Колорадо 18 11 1 6 73–56 23
5. Нэшвилл 21 11 1 9 58–63 23
6. Даллас 19 10 2 7 53–55 22
7. Чикаго 21 7 2 12 45–67 16
8. Аризона 21 4 2 15 39–77 10

ТИХООКЕАНСКИЙ ДИВИЗИОН

 И В ПО П Ш О
1. Эдмонтон 20 15 0 5 77–59 30
2. Калгари 21 12 5 4 70–42 29
3. Анахайм 22 11 3 8 70–61 25
4. Вегас 21 12 0 9 66–64 24
5. Сан-Хосе 21 11 1 9 55–58 23
6. Лос-Анджелес 20 9 3 8 53–54 21
7. Сиэтл 21 7 1 13 58–73 15
8. Ванкувер 22 6 2 14 51–73 14

Восточная конференция
АТЛАНТИЧЕСКИЙ ДИВИЗИОН

 И В ПО П Ш О
1. Торонто 23 16 1 6 66–49 33
2. Флорида 21 14 3 4 77–56 31
3. Тампа-Бэй 20 12 3 5 64–56 27
4. Детройт 22 10 3 9 61–71 23
5. Бостон 18 11 0 7 56–51 22
6. Баффало 21 8 3 10 60–70 19
7. Монреаль 23 6 2 15 54–83 14
8. Оттава 19 4 1 14 46–73 9

СТОЛИЧНЫЙ ДИВИЗИОН

 И В ПО П Ш О
1. Вашингтон 22 14 5 3 78–52 33
2. Каролина 20 15 1 4 66–43 31
3. Рейнджерс 20 13 3 4 60–54 29
4. Коламбус 19 12 0 7 67–59 24
5. Питтсбург 21 10 4 7 62–59 24
6. Нью-Джерси 19 9 4 6 57–58 22
7. Филадельфия 20 8 4 8 49–61 20
8. Айлендерс 17 5 2 10 32–52 12

СЕГОДНЯ
12.30 Адмирал – Салават Юлаев (КХЛ Prime)
19.30 Авангард – Нефтехимик
19.30 Динамо М – Ак Барс (КХЛ Prime)
19.30 Спартак – Локомотив (КХЛ ТВ)
19.30 ЦСКА – Металлург (Матч!) 

Время московское.

КАРОЛИНА 2 
ВАШИНГТОН 4 

0:0, 0:2, 2:2

Голы: Овечкин – 19 (Орлов, Уилсон), 31:58–0:1. Протас – 1 (Кар-
лсон), 32:57–0:2. Котканиеми – 5 (Мартинук, Деандже-
ло), 46:22–1:2. Нидеррайтер – 4 (Нечас, Пеши), 53:32–2:2. 
Орлов – 4 (бол., Уилсон, Карлсон), 57:05–2:3. Карлсон – 5 
(п.в.), 58:19–2:4.

Вратари: Андерсен (57:33–58:19, 58:25) – Самсонов.
Штраф: 12–8.
Броски: 32 (10+9+13) – 25 (7+11+7).
28 ноября. Роли. PNC Arena.

ПОМОЩЬ АЛЕКСАНДРУ ВЕЛИКОМУ

Александр Овечкин забивает в свои 36 лет так 
легко, словно соперники сознательно перед ним 
расступаются и раскладывают красную дорожку, 
параллельно выстраивая почетный караул вместе 
с оркестром. Сейчас, похоже, мало кто сомневает-
ся в том, что ветеран побьет рекорд Уэйна Гретц-
ки. Это задача не одного сезона. Главное, чтобы 
здоровье не подвело. Но если российский снайпер 
в солидном возрасте поражает ворота с такой ре-
гулярностью, то легко поверить в существование 
внеземных цивилизаций и рептилоидов. В фи-
гуре Овечкина есть что-то инопланетное и не-
объяснимое.

«Каролина» провела серьезную работу и вро-
де бы делала все правильно, почти на полтора пе-
риода наглухо перекрыв кислород лучшему игро-
ку соперника. Плоды этой колоссальной рабо-
ты ушли водой в песок из-за одного человека, 
хотя красивой получилась вся голевая комбина-
ция. Защитник «Кэпиталз» Дмитрий Орлов свое-
временно взял дело в свои руки, приехал к чу-
жим воротам, переключил все внимание на себя 
и умнейшим пасом нашел одинокого Овечкина 
на дальней штанге. Капитан «Вашингтона» забро-
сил свою 19-ю шайбу в чемпионате, которая во-
шла в голевую историю для россиянина в НХЛ под 
номером 749. В нынешнем сезоне он набрал уже 
24 очка, играя в формате «пять на пять». Един-
ственный конкурент во всей лиге, который име-
ет такой же показатель, – защитник «Флориды» 
Аарон Экблад.

РУССКО-БЕЛОРУССКОЕ ЗВЕНО

«Каролина» видится одной из немногих ко-
манд, способных доставить серьезные пробле-
мы «Вашингтону». Дело не в том, что три года на-
зад именно «Харрикейнз» сенсационно выбили 
действующего обладателя Кубка Стэнли во главе 
с Овечкиным в первом раунде. Нынешняя «Каро-
лина» способна включать дикие скорости, мощ-
но работать в тело и действовать с позиции силы 
всеми четырьмя звеньями, благо классных напа-
дающих хватает. Например, талантливый финн 
Йеспери Котканиеми, уведенный в межсезонье 
по «оффершиту» из «Монреаля», пока не может 
закрепиться выше четвертой тройки.

Гостям пришлось несладко, и уже в самом на-
чале первого периода их вратарь Илья Самсо-
нов ошибся на выходе, но его спасла штанга. «Кэ-
питалз» пытались контратаковать. Иногда было 
опасно, хотя преимущество оставалось за «Ка-
ролиной». Защитники «Вашингтона» ошибались 
под давлением, и в дело приходилось вступать 
вратарю. Самсонов поводов для критики боль-
ше не давал.

В состав «Столичных» вернулся после корона-
вируса Ларс Эллер. Было заметно, что длительная 
пауза сказалась на его состоянии. Даже учитывая 
камбэк датчанина, ситуация с нападением непро-
стая. Компанию Овечкину и Евгению Кузнецову 

в первом звене снова составил белорус Алексей 
Протас. Габаритный, мощный и не слишком бы-
стрый новичок лезет из кожи, пытаясь компенси-
ровать недостаток скорости умными решениями. 
Местами получается неплохо. Вот только с завер-
шением у Протаса долгое время ничего не получа-
лось. Дважды с его опасными бросками блестяще 
справился голкипер «Каролины» Фредерик Ан-
дерсен. Наконец во втором периоде на помощь 
белорусу пришел рикошет от конька защитника 
соперника Тони Дианджело.

ВСЕ РЕШИЛО БОЛЬШИНСТВО

Третий период хозяева предсказуемо оты-
грали в полном соответствии со своим назва-

нием, проводя одну яростную атаку за другой, 
и заставили хоккеистов «Вашингтона» ошибать-
ся. Оба раза Самсонов пропустил после убойных 
бросков в верхний угол над ловушкой. Особен-
но классным вышел кистевой со средней дис-
танции у Котканиеми.

«Кэпиталз» в  один момент удержались 
буквально на честном слове и только за счет 
своего огромного опыта не позволили со-
пернику забить еще. «Каролина» пребыва-
ла на огромном эмоциональном подъеме, но 
именно в этот момент очень сложно сохра-
нить голову холодной. Главный тренер «Хар-
рикейнз» Род Бриндамор метался по скамей-
ке разъ яренным зверем. Как только арбитры 
абсолютно справедливо оставили его коман-
ду втроем против пятерых, специалист стал 
активно жестикулировать, орать еще гром-
че, используя, судя по мимике, весь арсенал 
ругательств на английском языке. Смотрелся 
Бриндамор в эти секунды чистым дьяволом. 
Судьбе в лице Орлова было угодно, чтобы два 
очка достались «Вашингтону», что позволило 
команде выйти на общее первое место в лиге. 
Первый оштрафованный Сет Джарвис успел 
выскочить на лед, и тут же россиянин забил 
с близкого расстояния.

МИХАИЛ ЗИСЛИС

ХОККЕЙ // НХЛ. Регулярный чемпионат ХОККЕЙ //  КХЛ. 
Регулярный чемпионат

Овечкин – 749-й гол. 
Орлов – победный

Сейчас, похоже, мало 
кто сомневается в том, 
что Овечкин побьет 
рекорд Уэйна Гретцки. 
Это задача не одного 
сезона. Главное, чтобы 
здоровье не подвело

Противостояния сборных России 
и Испании ждали с огромным 
интересом. У россиян в этом го-

ду потрясающая команда, все лучшие 
игроки страны в обойме сборной. Двое 
из них – Даниил Медведев и Андрей 
Рублев – входят в пятерку сильнейших 
игроков планеты. В свою очередь, ис-
панцы – действующие чемпионы тур-
нира и исторически неудобный для 
нас соперник в Кубке Дэвиса, к тому же 
играют дома. Битва за первую строчку 
в группе и прямую путевку в четверть-
финал обещала быть тяжелой, но рос-
сийская дружина смогла добиться нуж-
ного результата. При этом испанцы, 
действующие чемпионы турнира, вы-
нуждены досрочно сложить свой титул.

АНДРЕЙ НЕ СПРАВИЛСЯ 
С ДАВЛЕНИЕМ

Первыми на корт вышли Андрей Ру-
блев и Фелисиано Лопес. В этом поединке 
Андрею противостоял не только имени-
тый ветеран, но и десять тысяч испанских 
болельщиков, пришедших поддержать 
любимую команду. Начал россиянин пре-

красно – сделал брейк в первом же гейме 
и довел сет до уверенной победы. Пер-
вая партия продолжалась 28 минут. А вот 
дальше Рублев начал ошибаться и нерв-
ничать практически из-за каждой невы-
нужденной ошибки. На первую роль вы-
шла ментальная составляющая поединка. 
Российский теннисист не смог совладать 
с собой и, к огромному сожалению, усту-
пил в трех сетах. Хотелось бы отметить, 
что Фелисиано в свои 40 выглядел просто 
прекрасно и продемонстрировал одно из 
своих лучших выступлений в этом сезоне.

Для того чтобы выйти в плей-офф как 
минимум со второго места, Даниил дол-
жен был побеждать Пабло Карреньо Бу-
сту в двух партиях. После этого резуль-
тата в парном поединке российским 

теннисистам хватало всего одного вы-
игранного гейма в двух сетах для выхо-
да в четвертьфинал. Спасать ситуацию 
Медведев вышел просто фантастиче-
ски, поведя в первом сете со счетом 5:0. 
Уверенная игра привела к победе в пар-
тии всего за 27 минут. Во втором сете 
мы стали свидетелями настоящих аме-
риканских горок, венцом которых стал 

тай-брейк, где сильнее оказался Медве-
дев. Нужный результат был достигнут, но 
судьба первого места в группе все еще не 
была решена, впереди нас ждала парная 
комбинация, где и определялся победи-
тель встречи.

ВПЕРЕДИ МАТЧ СО ШВЕДАМИ

Победитель противостояния решал-
ся в заключительном, парном поединке. 

Аслану Карацеву и Андрею Рублеву ну-
жен был лишь один выигранный гейм 
в игре с испанцами. Российские тенни-
систы выполнили свою задачу-мини-
мум, но даже не думали на этом оста-
навливаться. Ведь выиграть группу бы-
ло гораздо приятнее. Сопернику нужна 
была победа гораздо больше, чем росси-
янам, ведь в случае поражения их место 
в плей-офф занимала сборная Сербии.

Первая партия осталась за дуэтом 
Фелисиано Лопеса и Марселя Грано-

льерса, вторая – за российской дру-
жиной, судьба поединка определялась 
в решающем сете. Чем не сценарий для 
крутого фильма? Наши парни не со-
бирались сбавлять обороты и выбили 
действующих победителей из Кубка 
Дэвиса. Если вы не смотрели этот матч, 
то вы многое потеряли. Ну а Россия 
становится победителем своей груп-
пы и в четверг сыграет против сборной 
Швеции. Впрочем, соперник для нашей 
дрим-тим, похоже, непринципиален. 
На этом турнире сборная России спо-
собна одолеть кого угодно.

ПЯТЬ КАПИТАНОВ

– Как и каждый раз на Кубке Дэви-
са, матчи против шведов будут тяже-
лыми, – считает Даниил Медведев. – 
Мы знаем, что мы фавориты, но в спор-
те это не всегда имеет значение. Так 
что для победы нам просто нужно по-
казать свой лучший теннис. Мы – од-
на команда, и все пять игроков – ка-
питаны. Если не ошибаюсь, нам нужно 
было выиграть всего один гейм, чтобы 
пройти в четвертьфинал. Но мы вы-
играли целый матч, и это все, что вам 
нужно знать о нас. Нам нужно стре-
миться к победе, будь то показатель-
ный матч, матч, который, возможно, не 
учитывается, или важный матч. Наша 
цель – победить. Я считаю, что для уве-
ренности команды очень важно побе-
дить такую команду, как Испания. Мо-

жет быть, у них и не лучший состав, но 
они играли дома, и победить их значит 
очень много.

– Рады выйти в четвертьфинал Куб-
ка Дэвиса. Мы сделаем все возможное, 
чтобы пройти как можно дальше. Каж-
дый теннисист в сборной выкладыва-
ется по максимуму, и это главное, – 
подчеркнул Андрей Рублев.

ВАЛЕНТИН ЛОЗОВСКИЙ

Кубок Дэвиса. Группа А. Испания – Федерация 
тенниса России – 1:2. Лопес – РУБЛЕВ – 2:6, 
6:3, 6:4. Карреньо Буста – МЕДВЕДЕВ – 2:6, 
6:7 (3:7). Гранольерс/Лопес – КАРАЦЕВ/РУ-
БЛЕВ – 6:4, 2:6, 4:6.

Расписание четвертьфиналов: 29 ноября (Ту-
рин). Италия – Хорватия. 30 ноября (Инсбрук). 
Великобритания – Германия. 1 декабря (Ма-
дрид). Сербия – Казахстан. 2 декабря (Ма-
дрид). Федерация тенниса России – Швеция.

ТЕННИС // Кубок Дэвиса

Россияне вырвали невероятную победу
Даниил Медведев, Андрей Рублев и Аслан Карацев выдали эпическое сражение в групповом раунде Кубка Дэвиса и вышли в четвертьфинал с первого места

Западная конференция
 И В ПО П Ш О
 1. Йокерит 34 21 6 7 108–83 48
 2. ЦСКА 34 22 2 10 82–71 46
 3. Северсталь 33 21 4 8 80–69 46
 4. Динамо М 33 22 0 11 113–83 44
 5. СКА 33 19 5 9 103–76 43
 6. Локомотив 34 17 6 11 87–76 40
 7. Спартак 34 18 2 14 87–86 38
 8. Динамо Мн 33 16 6 11 97–105 38
 9. Торпедо 34 16 4 14 87–80 36
10. Сочи 34 14 4 16 79–89 32
11. Витязь 34 9 10 15 84–106 28
12. Динамо Р 32 10 6 15 63–97 26

Восточная конференция
 И В ПО П Ш О
 1. Металлург 33 27 1 5 119–73 55
 2. Трактор 35 24 3 8 108–88 53
 3. Ак Барс 34 21 5 8 82–76 47
 4. Салават Юлаев 34 20 3 11 93–68 43
 5. Авангард 33 19 2 12 93–76 40
 6. Сибирь 34 17 4 13 69–72 38
 7. Нефтехимик 33 15 5 13 84–94 35
 8. Автомобилист 34 14 5 15 107–98 33
 9. Амур 35 13 5 17 69–93 31
10. Барыс 33 13 4 16 81–103 30
11. Куньлунь 33 8 3 22 71–127 19
12. Адмирал 34 7 5 22 58–115 19

ТОРПЕДО 4 
ВИТЯЗЬ 1

1:0, 2:0, 1:1

Голы: Миле – 7 (буллит), 6:46–1:0. Гривик – 8  
(М. Федотов, Жафяров), 27:41–2:0. Чехович – 
10 (Агостино, Миле), 35:39–3:0. Тянулин – 5 
(Веряев, Гривик), 46:27–4:0. Старков – 1 (бол., 
Оямяки), 53:28–4:1.

Вратари: Кочетков – Ежов (Клоберданец, 46:27).
Штраф: 8–8.
Броски: 44 (17+15+12) – 34 (11+14+9).
Судьи: Беляев, Оленин.
29 ноября. Нижний Новгород. КРК «Нагорный». 

3800 зрителей.

СКА 1 
СЕВЕРСТАЛЬ 3

0:1, 0:1, 1:1

Голы: Лишка – 8 (Пресс), 14:20–0:1. Хохлов – 2 
(бол., Пресс, Няттинен), 34:26–0:2. Гусев – 4 
(Камалов, Фальковский), 51:43–1:2. Алексе-
ев – 3 (Думбадзе), 58:56–1:3.

Вратари: Юханссон – Подъяпольский.
Штраф: 4–6.
Броски: 18 (7+11+0) – 15 (7+8+0).
Судьи: Ансонс, Белов.
29 ноября. Санкт-Петербург. «Ледовый дворец». 

3519 зрителей.

КХЛ-2021/22: 
самые результативные
Бомбардиры: Шипачев (Динамо М)  – 47 

(17+30), О’Нилл (Йокерит) – 36 (7+29), Кузь-
менко (СКА) – 35 (14+21), Оямяки (Витязь) – 
34 (22+12), Михайлис (Барыс) – 34 (15+19), 
Найт (Авангард) – 34 (11+23), Бэйлен (Трак-
тор) – 33 (5+28), Галиев (Динамо М) – 32 
(18+14), Тертышный (Трактор) – 31 (18+13), 
Волк (Барыс) – 30 (9+21)…

Снайперы: Оямяки – 22, Галиев, Тертышный – 
18, Пулккинен (Трактор), Шипачев – 17, Ра-
шевский (Динамо М) – 16, Маннинен (Сала-
ват Юлаев), Михайлис, Хайруллин (Нефте-
химик) – 15, Бурдасов (СКА), Григоренко 
(ЦСКА), Кузьменко, Мэйсек (Автомобилист), 
Седлак (Трактор), Чибисов (Металлург) – 
14…

Ассистенты: Шипачев – 30, О’Нилл – 29, Бэй-
лен – 28, Найт, Нестеров (ЦСКА) – 23, Гран-
лунд (Салават Юлаев) – 22, Аалтонен (Ви-
тязь), Волк, Кузьменко, Лехтеря (Спартак) – 
21…

НХЛ-2020/21: 
самые результативные
Бомбардиры:  Драйзайтль (Эдмонтон)  – 

40 (20+20), ОВЕЧКИН (Вашингтон)  – 
37 (19+18), Макдэвид (Эдмонтон) – 36 
(14+22), Кадри (Колорадо), КУЗНЕЦОВ 
(Вашингтон)  – 27 (7+20), Годро (Кал-
гари) – 25 (9+16), Коннор (Виннипег) – 
24 (14+10), Стэмкос (Тампа-Бэй)  – 24 
(11+13), Маршан (Бостон)  – 24 (9+15), 
Терри (Анахайм) – 23 (13+10), Линдхольм 
(Калгари) – 23 (9+14), КАПРИЗОВ (Минне-
сота) – 23 (6+17)…

Снайперы: Драйзайтль – 20, ОВЕЧКИН – 19, 
Крайдер (Рейнджерс), Манджапане (Кал-
гари) – 15, Коннор, Макдэвид – 14, Дюш-
ен (Нэшвилл), Терри – 13, Дебринкэт (Чи-
каго), Хартман (Миннесота) – 12…

Ассистенты: Макдэвид – 22, Драйзайтль, 
Кадри, КУЗНЕЦОВ  – 20, Гетцлаф (Ана-
хайм) – 19, Ньюджент-Хопкинс (Эдмон-
тон), ОВЕЧКИН, Томас (Сент-Луис) – 18, 
Ворачек (Коламбус), КАПРИЗОВ, Карл-
сон (Вашингтон), Фокс (Рейнджерс) – 17…

ВЧЕРА
Бостон – Ванкувер – 3:2
Чикаго – Сан-Хосе – 0:2
Нью-Джерси –  

Филадельфия – 5:2
Анахайм – Торонто – 1:5

Матч «Рейнджерс» – 
«Айлендерс» перенесен. 

ЗАВТРА
3.00 Бостон – Детройт
3.00 Флорида – Вашингтон
3.00 Нью-Джерси – Сан-Хосе
4.00 Миннесота – Аризона
4.00 Нэшвилл – Коламбус
4.00 Сент-Луис – Тампа-Бэй
4.30 Даллас – Каролина
6.30 Лос-Анджелес – 

Анахайм

Время московское.

Воскресенье. Роли. «Каролина» – «Вашингтон» – 2:4. Александр Овечкин и Илья Самсонов празднуют победу Reuters

Россияне «Вашингтона» помогли своей команде победить «Каролину»

Воскресенье. Мадрид. Лидер российской сборной Даниил Медведев AFP

Спасать ситуацию Медведев вышел просто 
фантастически, поведя в первом сете 
со счетом 5:0. Уверенная игра привела 
к победе в партии всего за 27 минут

Соперник 
для нашей 
дрим‑тим, похоже, 
непринципиален. 
На этом турнире 
сборная России 
способна одолеть 
кого угодно
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Прошедший финал Кубка мира по 
турингу, помимо чемпионства Яна 
Эрлаше и почти сенсационной по-

беды темных лошадок из «Купры», запом-
нился дебютом, а по большому счету – воз-
вращением в чемпионат отечественной 
«Лады». Ранее российская марка уже вы-
ступала на самом высоком уровне кузов-
ных гонок – в серии WTCC, а в минувшие 
выходные заявилась и на этап пришедшей 
ей на смену WTCR.

Подготовленные по одинаковому ре-
гламенту с техникой мирового чемпио-
ната желтые Vesta Sport TCR принимали 
участие в статусе гостей, что по правилам 
накладывало значительные ограничения 
на их конкурентоспособность. Если судить 
исключительно по результатам, то вы-
ступление нашей команды вышло более 
чем скромным: в квалификации и в обе-
их воскресных гонках пилоты LADA Sport 
ROSNEFT Кирилл Ладыгин и Михаил Ми-
тяев замкнули итоговые протоколы, опе-
редив лишь сошедших либо не вышедших 
на старт участников.

Однако, как отметили в интервью «СЭ» 
сами спортсмены, опыт, полученный на 
родной трассе, не только пойдет в копилку 
будущих успехов, но уже сейчас смог дока-
зать высокий уровень заводского коллек-
тива из Тольятти. В сжатые сроки двух-
дневного уик-энда парням удалось под-
готовить технику к незнакомым условиям, 
а затем довести обе машины до финиша 
в крайне аварийных гонках.

– Кирилл, в субботу на пресс-конфе-
ренции вы говорили, что не получилось 
подобрать оптимальные настройки под 
незнакомые команде шины «Гудьер», 
которые используют в  WTCR. С  какими 
проблемами пришлось столкнуться из-за 
этого в гонке?

Ладыгин: – Действительно была про-
блема с тем, чтобы быстро найти настрой-
ки. Времени понадобилось больше, чем 
мы ожидали. В итоге мы их нашли уже ко 
второй гонке, и машина стала управлять-
ся гораздо лучше. Но недостаточно – ска-
зывается нехватка тестов. Думаю, резуль-
тат в целом был хороший. Мы прогресси-
ровали и ехали все быстрее.

– В Сочи вы стартовали по уайлд-кард, 
и по правилам чемпионата машины LADA 
Sport ROSNEFT получили 60 килограм-
мов балласта плюс увеличенный дорож-
ный просвет. Недостаток прижимной 
силы был серьезным? Чувствовалось, что 
машина разбалансирована из-за допол-
нительного груза?

Ладыгин: – Машина была тяжелее, 
что чувствовалось в поворотах и по мед-
ленному разгону. На этой трассе [ограни-
чения] остановили нас секунды на две. 
Только в первом секторе, где, по сути, два 
поворота и одна длинная прямая, мы про-

игрывали полторы секунды. Безусловно, 
все это сказалось.

ЕХАЛИ КАК В ТУМАНЕ

– В обеих гонках в первых рядах поч-
ти сразу произошли опасные аварии. Вам 
как стартовавшим с конца решетки при-
шлось проезжать их в дождевой пелене 
от всего пелотона. От обломков уверну-
лись в последний момент?

Ладыгин: – На траектории машины 
в этот раз не стояли, они сошли с трассы. 
И слава богу – видимость была нулевая. 
Только и думал, чтобы никто не остано-
вился поперек, пока едешь как в тумане. 
Напомнило сцену из «Дней грома» (аме-
риканский художественный фильм про 
гоночную серию НАСКАР. – Прим. «СЭ»): 

залетаешь в облако, а там уже будь что бу-
дет.

Митяев: – В начале второй гонки ма-
шина (Жиля Магнуса. – Прим. «СЭ») оста-
новилась практически на старте. Я видел 
ее только мельком, но все чудом ее объеха-
ли. В остальном вокруг было много сходов, 
летели обломки, видимость была не ноль, 
а ниже нуля. Добавляли сложности белые 
отбойники, из-за которых в дождь нельзя 
было различить границы трассы.

– И тем не менее вторая гонка полу-
чилась для вас более богатой на собы-
тия и борьбу. Кирилл, ваше столкновение 
с Бенцем Болдишем судьи в итоге сочли 
гоночным инцидентом?

Ладыгин: – Это был гоночный инци-
дент (позже в воскресенье стюарды вы-
писали Ладыгину штраф в 30 секунд и пе-
реместили пилота LADA Sport ROSNEFT 

на 14-е место в протоколе второй гонки. – 
Прим. «СЭ»). Когда я ехал внутри поворо-
та, то потерял на какое-то время автомо-
биль, и началось неконтролируемое сколь-
жение. Приношу извинения [Болдишу] за 
эту аварию, но здесь гонки, и такое может 
случиться с каждым.

В остальном впечатления отличные. Сам 
факт участия в чемпионате мира дал нам 
очень много возможностей: попробовать 
новые настройки, сетапы, что очень силь-
но поможет в дальнейших выступлениях.

Митяев: – У меня впечатления са-
мые лучшие. Готов еще ехать две гонки, 
но, к сожалению, уик-энд уже закончился. 
Очень рад за нашу команду, что с первой 
попытки нам удалось сразу заработать оч-
ки двумя машинами (очки, заработанные 
Ладыгиным и Митяевым во второй гонке, 
не пошли в официальный зачет чемпио-

ната, потому что российская команда бы-
ла заявлена только на один этап. – Прим. 
«СЭ»). Если мы продолжим работать 
в этом направлении, то результаты будут 
только улучшаться.

«ЛАДЫ» ВЫЗВАЛИ 
В ПАДДОКЕ ВОСТОРГ

– Как вас встретили в WTCR? Удалось 
пересечься с кем-то из старых знакомых 
или найти новых?

Ладыгин: – Было много ребят, с кото-
рыми знакомы еще по WTCC (где в 2008–
2009 годах выступал Ладыгин. – Прим. 
«СЭ»). Отлично поговорили с Робом Хаф-
фом, с ребятами из «Ауди». Все спрашива-
ли меня про трассу, про ее секреты. Есте-
ственно, они понимали, что мы поедем 

в аутсайдерах из-за наложенных ограни-
чений, но искренне желали удачи.

– Перед этапом в Сочи команда заяв-
ляла, что решила принять участие, чтобы 
сравнить свой уровень с мировым. Какие 
выводы сделаете теперь после уик-энда?

Митяев: – Я прошелся по боксам дру-
гих команд, когда выпала возможность. 
Внутрь, конечно, не зашел, тут и так у всех 
открытые ворота. В принципе, у нас все то 
же самое. Если говорить об отставании, то 
нам надо просто больше поработать с ши-
нами «Гудьер».

К нам, кстати, тоже заходили, смотре-
ли на наши машины и остались в востор-
ге! Считаю, что у нас хороший уровень, на-
до просто не сдаваться. Взять все в кулак 
и атаковать, ведь это гонки!

ЭРИК РАСУЛЕВ

Гараничев – уникум. Не знаю, был 
ли в отечественной истории биат-
лона еще один спортсмен, который 

столько раз попадал бы в нелепые ситу-
ации. Он и на старт опаздывал, и присе-
дал во время стрельбы, и лишний штраф-
ной круг бежал, да всего не вспомнить. 
Теперь разблокирован новый уровень: 
Евгений забыл на старт палки. Вышел, 
но лишь в последний момент осознал, 
что чего-то не хватает. Что дальше? В од-
ной лыже?

Ладно все это было бы на фоне от-
личных результатов. Дарья Домраче-
ва в свое время неоднократно попада-
ла в истории на стрельбище: то лежку со 
стойкой перепутает, то начнет по чужой 
мишени палить. Но эти ошибки лишь 
подчеркивали, что она человек, а не ма-
шина для побед. Залеты Гараничева то-
же по большей части милые. Однако их 
надо хоть иногда разбавлять какими-то 
спортивными достижениями. А у Евге-
ния за последние пять лет – один лич-
ный подиум на Кубке мира. Да что там, 
его в первой десятке два с половиной го-
да не было.

ТАИНСТВЕННЫЕ ЗАСЛУГИ

Но даже на фоне этого первые две гон-
ки Гараничева в Эстерсунде – катастро-
фа. Индивидуалка – 75-е место. Спринт – 
113-е. Да, в воскресенье он побежал за 
палками, из-за чего стартовал на 30–
40 секунд позже. Но даже если вычесть 
это время, Евгений выглядел абсолютно 
беспомощно. Ни один российский биат-
лонист в XXI веке не финишировал так 
низко. А вот в 1996-м Алексей Кобелев за-
нял 115-е место. То есть абсолютный ре-
корд все-таки устоял.

Гараничев мог перевести ситуацию 
в шутку. Мог извиниться. Мог бы объяс-
нить – вдруг у него что-то произошло на-
кануне. Вот только он с прессой практи-
чески не общается. Пару лет назад сказал, 

что когда будет в призах, тогда и ждите. 
Ну вот, ждем.

Самое загадочное, что Евгения без 
отбора включили на Кубок мира. В свое 
время величайшему Уле-Эйнару Бьорн-
далену приходилось биться за место 
в команде. Никаких скидок на былые 
заслуги. А Гараничеву, которому в фев-
рале 34 года, от которого не ждут лич-
ных подиумов и которого точно не по-
ставят в  эстафету на Олимпийских 
играх, автоматом дают зеленый свет. 
Как и почему?

«ТИТАНИК» ЛЕТИТ В АЙСБЕРГ

Немногим лучше Матвей Елисеев. Ес-
ли в прошлые сезоны он умирал на по-
следнем круге, то в нынешнем решил не 

откладывать и начал делать это к перво-
му километру. У самого спортсмена есть 
версия стремительного движения вниз – 
некачественный изотоник, из-за которо-
го, как теперь выясняется, он не трениро-
вался летом полтора месяца. Интересные 
откровения, не так ли? У Юрия Камин-
ского, кстати, своя версия по поводу про-
блем Матвея.

Но установление причины – это один 
вопрос. Другой и более важный сейчас – 
почему Гараничева и Елисеева выпусти-
ли на старт, если было очевидно, что они 
функционально абсолютно не готовы? 
В надежде на чудо? Люди, которые с ни-
ми работают, видели, в каком состоянии 
спортсмены. Но сделали вид, что ничего 
не происходит, а потом списали прова-
лы на волнение.

В лыжах все на ручном управле-
нии: почувствовал недомогание Андрей 
Мельниченко – тут же заменили. Есть 
проблемки у Евгения Белова – заявили 
вместо него Александра Бессмертных. 
В итоге и одни не мучаются и спокой-
но набирают обороты к следующим эта-
пам, и другие получают шанс. В биатлоне 
же какое-то безрассудство. Все видят, что 
«Титаник» летит в айсберг, но никто даже 
не пытается свернуть. Весь экипаж сми-
ренно ждет столкновения. Потом про-
токолирует, что неизбежное произошло. 
И лишь затем начинает думать: а как 
быть дальше?

ВЛАДИМИР ИВАНОВ

Гараничев и Елисеев  
исключены из состава сборной

Президент Союза биатлонистов России (СБР) Виктор Майгуров сообщил об изме-
нениях в составе сборной России перед вторыми этапами соревнований в Куб-
ке мира и Кубке IBU.

«Обcудив с тренерами сборной итоги стартовых этапов Кубка мира и Кубка IBU, 
мы приняли решение о том, что Василий Томшин и Александр Поварницын на 
втором этапе выступят на Кубке мира, а Матвей Елисеев и Евгений Гараничев – на 
Кубке IBU, – отметил Майгуров. – Замена уже произведена, поскольку первая ко-
манда останется в Швеции, в Эстерсунде, а вторая переезжает в Норвегию, в Шу-
шен». По словам президента СБР, это плановая ротация в олимпийском сезоне. 
(biathlonrus.com)

БИАТЛОН // Кубок мира

Гараничев установил 
рекорд XXI века
Евгения взяли в сборную без отбора,  
после чего он занял 113-е место в Кубке мира

АВТО

«Напомнило сцену из фильма –  
залетаешь в облако, а там уже будь что будет»

Итоговая классификация сезона WTCR 2021
Зачет пилотов

Гонщик (страна) Команда Марка автомобиля Очки
 1. Ян Эрлаше (Франция) Cyan Racing Lynk & Co LYNK & CO 223
 2. Фредерик Вервиш (Бельгия) COMTOYOU TEAM AUDI SPORT Ауди 195
 3. Жан-Карл Верне (Франция) Engstler Hyundai N Liqui Moly Racing Team Хендэ 177
 4. Иван Мюллер (Франция) Cyan Racing Lynk & Co LYNK & CO 169
 5. Сантьяго Уруша (Уругвай) Cyan Performance Lynk & Co LYNK & CO 167
 6. Эстебан Гуэррьери (Аргентина) ALL-INKL.COM Muennich Motorsport Хонда 164
 7. Микель Азкона (Испания) ZENGО MOTORSPORT SERVICES KFT Купра 158
 8. Норберт Мишелиз (Венгрия) BRC Hyundai N LUKOIL Squadra Corse Хендэ 146
 9. Тэд Бьорк (Швеция) Cyan Performance Lynk & Co LYNK & CO 141
10. Жиль Магнус (Бельгия) COMTOYOU TEAM AUDI SPORT Ауди 139
11. Нестор Гиролами (Аргентина) ALL-INKL.COM Muennich Motorsport Хонда 131
12. Габриэле Тарквини (Италия) BRC Hyundai N LUKOIL Squadra Corse Хендэ 114
13. Натаниэль Бретон (Франция) COMTOYOU DHL TEAM AUDI SPORT Ауди 114
14. Аттила Тасси (Венгрия) ALL-INKL.DE Muennich Motorsport Хонда 96
15. Лука Энгстлер (Германия) Engstler Hyundai N Liqui Moly Racing Team Хендэ 86
16. Том Коронел (Нидерланды) COMTOYOU DHL TEAM AUDI SPORT Ауди 83
17. Тиаго Монтейро (Португалия) ALL-INKL.DE Muennich Motorsport Хонда 75
18. Роб Хафф (Великобритания) ZENGО MOTORSPORT SERVICES KFT Купра 73
19. Жорди Жене (Испания) Zengо Motorsport Driver’s Academy Купра 10
20. Бенце Болдиш (Венгрия) Zengо Motorsport Driver’s Academy Купра 9
21. Джессика Бекман (Швеция) Target srl Хендэ 2
22. Андреас Бекман (Швеция) Target srl Хендэ 1

Зачет команд

Команда Марка автомобиля Очки
 1. Cyan Racing Lynk & Co LYNK & CO 392
 2. COMTOYOU TEAM AUDI SPORT Ауди 334
 3. Cyan Performance Lynk & Co LYNK & CO 308
 4. ALL-INKL.COM Muennich Motorsport Хонда 295
 5. Engstler Hyundai N Liqui Moly Racing Team Хендэ 263
 6. BRC Hyundai N LUKOIL Squadra Corse Хендэ 260
 7. ZENGÖ MOTORSPORT SERVICES KFT Купра 231
 8. COMTOYOU DHL TEAM AUDI SPORT Ауди 197
 9. ALL-INKL.DE Muennich Motorsport Хонда 171
10. Zengö Motorsport Driver’s Academy Купра 19
11. Target sr Хендэ   3

Кирилл Ладыгин и Михаил Митяев из LADA Sport ROSNEFT раскрыли подробности «боевого крещения» на этапе WTCR в Сочи

Автомобиль Кирилла Ладыгина на трассе «Сочи Автодрома» FIA WTCR

Евгений Гараничев Getty Images
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